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1er  Novembre : 

Le président de la République reçoit artistes, 
personnalités politiques, journalistes et cadres

1er Novembre :

Tebboune reçoit les 
félicitations du président 

allemand Steinmeier

ANNiversAire du 1 er  Novembre:

 Le Président de la République 
reçoit les vœux de chefs d’Etat

Le président de la République reçoit 
les vœux de son homologue iranien

Macron félicite Tebboune et le peuple 
et évoque le dossier de la mémoire

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
accueilli des personnalités 

nationales et de hauts responsables 
de l’État au Palais du Peuple. Cette 
réception s’inscrit dans le cadre de la 
commémoration du 69e anniversaire 
de la Révolution triomphante de 
libération. L’événement a rassemblé 
des artistes, des acteurs, des 
journalistes, et des dirigeants du pays.
En effet, le 1er novembre, date de 
déclenchement de la Révolution 

algérienne, est une journée 
emblématique de l’histoire du pays. 
Cette année, le Président Tebboune 
a choisi de célébrer cet anniversaire 
au Palais du Peuple à Alger. 
L’événement a été marqué par la 
présence de personnalités de renom 
et de citoyens engagés.
La soirée a été agrémentée par la 
présence de nombreuses personnalités 
éminentes, reflétant la diversité de la 
société algérienne. Parmi les invités 
de marque, on a pu apercevoir 

l’artiste célèbre « Takfarinas » ainsi 
que l’acteur populaire Mustapha 
Himoun.
Le président Tebboune a également 
profité de l’occasion pour rencontrer 
des leaders politiques de premier 
plan. Parmi eux, on a noté la présence 
de Louiza Hanoune, leader du Parti 
des Travailleurs, et de Fatima-Zohra 
Zerouati.
De plus, la soirée a été marquée par 
la présence de cadres et de sages 
de la nation, qui ont apporté leur 

expérience et leur sagesse à 
l’événement. Leurs contributions ont 
été précieuses pour la commémoration 
de cet anniversaire historique.
Célébration du 1er Novembre au 
cercle de l’Armée de Béni Messous
En outre, le président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid Tebboune 
a présidé hier, le mercredi 1er 
novembre, durant la soirée au Cercle 
national de l’Armée à Béni Messous 

à Alger, la cérémonie de célébration 
de l’anniversaire de la Glorieuse 
Révolution du 1er Novembre, en 
l’honneur de hauts cadres de l’Armée 
nationale populaire (ANP).
Enfin, à l’entame de la cérémonie qui 
s’est déroulée en présence de hauts 
responsables de l’Etat et de hauts 
cadres de l’ANP, l’assistance a écouté 
l’hymne national avant d’assister à la 
projection d’un documentaire intitulé 
« Novembre, notre doctrine ».

Le président de la 
République algérienne, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu aujourd’hui 
une lettre du président de 
la République fédérale 
d’Allemagne, Frank-Walter 
Steinmeier. Dans cette lettre, 
le président allemand a 
adressé ses félicitations au 
président Tebboune et au 
peuple algérien à l’occasion 
du 69e anniversaire de la 
Révolution algérienne. 
Le président Steinmeier a 
chaleureusement félicité 
le président Tebboune et 
le peuple algérien pour 
la célébration de la 69e 
commémoration de la 
Révolution algérienne. Il 
a salué les sacrifices et les 
efforts du peuple algérien dans 
sa lutte pour l’indépendance 
et a souligné l’importance de 
préserver la mémoire de cet 
événement historique.
Le président allemand a 
exprimé son engagement à 
approfondir les relations entre 
l’Allemagne et l’Algérie 
dans divers domaines clés. 
Parmi ces domaines figurent 
les énergies renouvelables, 
l’hydrogène vert et la gestion 
des questions liées à la 
migration. Ces initiatives 
renforcent la coopération 
entre les deux pays et ouvrent 
la voie à de nouvelles 
opportunités économiques et 
politiques.
69e anniversaire du 
déclenchement de la 

Glorieuse Révolution 
nationale : Macron félicite 
Tebboune
À l’occasion de la 
commémoration du 
69e anniversaire du 
déclenchement de la 
Glorieuse Révolution 
nationale, le président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune a reçu ce mercredi 
un message de félicitations 
de son homologue français, 
Emmanuel Macron.
Selon le communiqué 
de la Présidence de la 
République, le président 
français Emmanuel Macron 
a souhaité plus de prospérité 
à l’Algérie, affirmant que 
les deux pays partagent les 
mêmes ambitions dans une 
dynamique de rapprochement 
renforcée par la signature du 
Contrat d’Alger.
Concernant le dossier de la 
mémoire, Macron a souligné 
la nécessité de continuer 
à travailler au sein de la 
commission mixte désignée 
par les deux présidents.
Enfin, le président français a 
renouvelé ses félicitations, à 
l’occasion de l’anniversaire 
du déclenchement de la 
révolution algérienne, au 
peuple algérien et au président 
de la République.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
jeudi, des messages de vœux 

de plusieurs chefs d’Etat, à l’occasion 
du 69e anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse Guerre de libération 
nationale, indique un communiqué de 

la Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, ce jour, à l’occasion du 69e 
anniversaire du déclenchement de 
la Glorieuse Guerre de libération 
nationale, des messages de vœux des 

chefs 
d’Etat suivants: République islamique 
du Pakistan, Royaume de Belgique, 
république du Malawi, République 
de Hongrie, République d’Autriche, 
République de Myanmar et 
Confédération suisse”.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu 
jeudi un message du président 

de la République islamique d’Iran, 
M. Ebrahim Raïssi, dans lequel il lui a 
présenté, ainsi qu’au peuple algérien, ses 
vœux à l’occasion du 69e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre de 
libération, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.

“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu jeudi un 
message du président de la République 
islamique d’Iran, M. Ebrahim Raïssi, 
dans lequel il lui a présenté, ainsi qu’au 
peuple algérien, ses vœux à l’occasion 
du 69e anniversaire du déclenchement de 
la Révolution algérienne, souhaitant au 
peuple algérien davantage de stabilité et 
de progrès”, lit-on dans le communiqué.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, le mercredi 1er novembre 

2023, un message de félicitations de 
son homologue français, Emmanuel 
Macron, à l’occasion du 69e 
anniversaire du déclenchement de la 
glorieuse Guerre de libération de 1954, 
selon un communiqué de la Présidence 
de la République.
En effet, dans ce communiqué de 
la présidence de la République, le 
président français a exprimé ses 
vœux de prospérité pour l’Algérie. 
Emmanuel Macron a également 
souligné que les deux pays partagent 
les mêmes ambitions au sein d’une 
dynamique de rapprochement 
renforcée par la signature de l’accord 

d’amitié entre l’Algérie et la France.
Le Président français a souligné 
que l’Algérie et la France partagent 
des ambitions communes. Cette 
dynamique de rapprochement entre 
les deux pays a été renforcée par 
la signature de l’accord d’amitié, 
marquant ainsi leur engagement envers 
une relation solide et mutuellement 
bénéfique.
Macron évoque la question de la 
mémoire dans son message à Tebboune

De plus, Emmanuel Macron a mis 
en avant l’importance de la question 
de la mémoire entre l’Algérie et la 
France. Il a insisté sur la nécessité 
de continuer le travail au sein de la 
commission conjointe créée par les 
deux présidents. Cette commission a 
pour objectif de traiter les questions 
liées à l’histoire commune et de 
favoriser une compréhension mutuelle 
plus profonde.
Pour conclure, le Président français, 
Emmanuel Macron a profité de cette 
occasion pour réaffirmer son respect 
et son admiration pour la Révolution 
algérienne. Il a adressé ses félicitations 
sincères au peuple algérien ainsi 
qu’au Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
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Amie et militante de la Révolution algérienne, 
Eliette Loup inhumée à Alger

L’ambassade de Palestine salue l’organisation d’une session 
spéciale à l’APN en solidarité avec le peuple palestinien

Les premières aides humanitaires algériennes arrivent à Gaza

Clip « rajieen » de soutien à la Palestine :
Des artistes algériens participent au tournage

La militante et amie de la 
Révolution algérienne 
Eliette Loup a été inhumée 

au cimetière Mezghani de Baba 
Ali à Alger, hier le mercredi 1er 
novembre 2023, durant l’après-
midi. La cérémonie d’inhumation 
s’est déroulée en présence des 
autorités locales et d’un groupe 
de moudjahidine.
Eliette Loup, décédée à l’âge de 89 
ans, était profondément attachée 
à l’Algérie. Elle avait rejoint les 
rangs de la Glorieuse révolution 
de libération, convaincue de sa 
justesse, de ses valeurs suprêmes 
et de son idéologie humanitaire 

pour la libération. Malgré les 
pires tortures et souffrances 
qu’elle avait endurées, Eliette 

Loup n’avait jamais renoncé à ses 
principes jusqu’à la libération de 
l’Algérie.

De plus, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants 
droit, Laïd Rebiga, a exprimé 
ses sincères condoléances à la 
famille de la défunte, ainsi qu’à 
ses compagnons de lutte et aux 
amis de la Révolution algérienne. 
Il a souligné que l’Algérie perdait 
une fervente militante de la cause 
nationale, armée de l’espoir de 
la victoire et de la conviction de 
briser le joug colonial.

Une militante ayant consacré 
sa vie à la lutte pour 

l’indépendance de l’Algérie
En outre, Eliette Loup a 
consacré sa vie à la lutte pour 

l’indépendance de l’Algérie. Son 
engagement indéfectible envers 
la cause nationale a été salué 
par de nombreux militants et 
combattants de la liberté. Elle a 
été un exemple de courage et de 
détermination pour tous ceux qui 
l’ont côtoyée.
Pour conclure, la militante Eliette 
Loup a vécu des moments très 
difficiles pendant la période 
de la guerre d’indépendance. 
Elle a été victime de tortures et 
de souffrances inimaginables. 
Malgré cela, elle n’a jamais fléchi 
et a continué à se battre pour la 
libération de son pays.

L’ambassade de Palestine 
à Alger a “hautement” 
salué, jeudi, la 

tenue d’une session spéciale à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) en solidarité avec le 
peuple palestinien dans sa lutte 
pour la liberté et l’indépendance, 
et face à l’agression sioniste 
barbare qu’il subit depuis le 7 
octobre dernier.

“L’ambassade exprime 
sa profonde gratitude à 
l’Assemblée populaire nationale 
de la République algérienne 
démocratique et populaire et 
salue hautement la tenue d’une 
session spéciale de l’Assemblée, 
ainsi que l’importante allocution 
prononcée par son président 
M. Brahim Boughali, dans 
laquelle il a exprimé son soutien 

et sa solidarité avec le peuple 
palestinien dans sa lutte pour 
la liberté et l’indépendance, 
et face au génocide perpétré 
par l’occupation sioniste, qui 
bénéficie d’une protection 
américano-occidentale”, indique 
un communiqué de l’ambassade.
“Votre honorable Parlement 
a été le premier à tenir une 
session spéciale de soutien au 

peuple palestinien et à sa juste 
cause parmi les parlements des 
pays arabo-musulmans, et cette 
position du Parlement algérien 
reflète la position intrinsèque et 

constante du peuple algérien et de 
ses dirigeants au fil des années en 
soutien à la cause palestinienne”, 
ajoute le communiqué.
L’ambassade a également adressé 
ses remerciements à M. Boughali, 
aux membres du Parlement 
algérien, aux présidents des 
commissions et à tous ceux qui 
ont participé et organisé cette 
session honorable.

Le jeudi 2 novembre 2023, la 
première tranche des aides 
humanitaires d’urgence, 

approuvée par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, est entrée à Gaza.
Pour rappel, le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a ordonné l’envoi 
d’une aide humanitaire essentielle 
et urgente à l’aéroport d’El 
Arish en Égypte, en vue de son 
acheminement vers la bande de 
Gaza via le passage de Rafah.
Donc, les dons algériens 

comprennent des denrées 
alimentaires, des fournitures 
médicales, des vêtements et des 
tentes, qui ont été transportés par 
un pont aérien mis en place avec 
des avions de l’armée de l’air.
En effet, en un geste de solidarité 
immédiate, l’Algérie a pris 
des mesures concrètes pour 
aider la population de Gaza, 

qui continue de faire face à des 
défis considérables. Ces secours 
comprennent une variété d’articles 
essentiels, de la nourriture aux 
fournitures médicales, en passant 
par les vêtements et les tentes. 
Cette assistance est un reflet 
de l’engagement indéfectible 
de l’Algérie envers la cause 
palestinienne.
Les secours ont été acheminés 
à Gaza via un pont aérien 
constitué d’avions de l’armée de 
l’air algérienne. Cette opération 
logistique bien planifiée a permis 

de garantir la livraison rapide et 
efficace de l’aide aux personnes 
dans le besoin. Les avions 
transportant ces secours ont atterri 
à l’aéroport d’El Arish en Égypte, 
d’où ils ont été transportés par 
voie terrestre vers le passage de 
Rafah pour atteindre Gaza.
Engagement inconditionnel de 
l’Algérie envers la Palestine
Ces efforts de secours témoignent 
de la détermination de l’Algérie 
à soutenir le peuple palestinien 
en ces temps difficiles. La crise 
continue à sévir à Gaza, avec des 

pénuries de ressources essentielles 
et un accès limité aux services de 
santé. L’aide algérienne apporte 
un soutien inestimable pour 
atténuer la souffrance et apporter 
un soulagement à la population.
L’Algérie, par le biais de ces 
aides, réaffirme son engagement 
inconditionnel envers la Palestine. 
Cette solidarité inébranlable est 
un rappel puissant de l’importance 
de la cause palestinienne pour le 
pays. L’Algérie a toujours été aux 
côtés du peuple palestinien dans 
sa lutte pour la justice et l’égalité.

Suite aux tragiques 
événements survenus à 
Gaza et à l’aggravation de la 

crise humanitaire dans la région, 
plusieurs artistes de la région 
MENA (Moyen-Orient et Afrique 
du Nord), se sont reunis pour la 
réalisation d’un projet caritatif 
commun : une chanson dont les 
profits seront dirigés directement 
aux associations humanitaires 
palestiniennes.
Ainsi, plus de 25 jeunes 
musiciens, issus de différents 
horizons musicaux tels que le rap, 
la pop et la musique alternative, se 
sont unis pour créer une chanson 
collaborative intitulée « Rajaeen 
» (Nous revenons), symbole de 
la résistance palestinienne face à 
l’opposant sioniste.

Une trentaine d’artistes arabes, 
dont des Algériens, créent une 

chanson de soutien 
à la Palestine

« Rajieen » est un projet musical 
commun entre une trentaine 
d’artistes d’origines différentes, 
unis par une volonté commune de 
soutien à la cause palestinienne.
La majeure partie des artistes 
se sont réunis dans les studios 
Levant à Amman, la capitale 
jordanienne, pour enregistrer cette 
chanson engagée. D’autres ont 
participé à distance, transcendant 
ainsi les frontières géographiques 
pour ajouter leur voix à ce projet 
empreint de solidarité.
L’initiative a été coordonnée 
et réalisée par une équipe de 
coordinateurs artistiques venant 

des 4 coins du monde de la 
musique arabe, tous animés par 
le désir de soutenir la cause. 
L’entreprise de production 
audiovisuelle et d’enregistrement 
algérienne « Barakah Prod » a 
notamment participé au tournage 

du clip de la chanson « Rajieen ».
Les grands noms de la chanson 

arabe réunis pour soutenir 
la Palestine en musique

La liste des artistes participants 
est impressionnante, incluant des 
noms tels que Saif Safadi, Dana 

Saleh, Ghalia Shaker, Afrotto, 
et Nordo. Ces artistes ne se sont 
pas contentés d’interpréter la 
chanson, chacun a écrit son propre 
couplet pour exprimer sa voix et 
sa position sur les événements 
actuels à travers la puissance de 
la musique.
La chanson est accompagnée 
d’une vidéo, tournée dans les 
locaux d’Olive Wood Studio 
à Amman, réalisée par Omar 
Rammal et Hayat Abu Samra. 
Ainsi, tous les revenus générés 
par la chanson et la vidéo seront 
intégralement reversés au fond 
de secours pour les enfants 
palestiniens, apportant ainsi une 
contribution significative à l’aide 
humanitaire dans la région.
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APProvisioNNemeNT eN ProduiTs ALimeNTAires de LArGe CoNsommA TioN: 

Le ministre du commerce insiste sur l’intensification du contrôle

Aides soCiALes :

Voici combien coûte l’allocation chômage à l’État en 2023

L’AADL lance une plateforme numérique dédiée 
au transfert de propriété des logements

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a récemment dévoilé 
un ensemble de mesures visant 
à réorganiser le marché des 
produits alimentaires et à garantir 
l’approvisionnement des produits 
de grande consommation. Des 
actions prises lors d’une réunion 
de coordination avec les cadres 
centraux du ministère, et elles 
reflètent l’engagement du 
gouvernement à améliorer la 
gestion du secteur alimentaire en 
Algérie.
En effet, dans le cadre de 
cette initiative, Zitouni a pris 
des mesures cruciales pour 
réguler le marché et garantir un 

approvisionnement constant en 
produits alimentaires essentiels. 
Ces mesures s’articulent autour 
de plusieurs axes importants.
L’une des priorités de cette 
réforme est la numérisation du 
secteur. Le ministre a annoncé 
le lancement prochain d’une 
plateforme numérique dédiée 
aux importateurs de matières 
premières et de produits 
destinés à la revente en l’état. 
Cette plateforme permettra 
aux importateurs de soumettre 
électroniquement leurs demandes 
de retrait de « certificats de 
respect, » simplifiant ainsi les 
procédures administratives.
Tayeb Zitouni a également 
insisté sur l’intensification du 

contrôle des unités de production. 
L’objectif est de mettre fin à 
l’exploitation commerciale 
de produits alimentaires 
subventionnés, en particulier 
le sucre destiné aux ménages. 
Seulement on a constaté des 
infractions dans ce domaine, et 
ces mesures visent à garantir que 
les subventions bénéficient aux 
citoyens qui en ont le plus besoin.
Pour garantir une distribution 
équitable et des prix accessibles 

aux citoyens, le ministre a souligné 
la nécessité d’accompagner les 
importateurs de viande rouge 
et blanche. Cette mesure vise 
à maintenir la stabilité des prix 
et à assurer que la viande soit 
largement disponible sur le 
marché.
En outre, le ministre a insisté 
sur la nécessité de surveiller 
de près les opérations 
de stockage des produits 
agricoles. Cette surveillance 
se fera en coordination avec 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
garantissant ainsi la disponibilité 
des produits agricoles sur le 
marché.
Le ministre a également donné 

des instructions pour le suivi de la 
distribution du lait subventionné, 
et ce avec le lancement d’une 
nouvelle carte numérique pour 
mieux gérer cette distribution, 
améliorant ainsi l’efficacité du 
programme de subvention du lait.
Lors de la réunion, les dernières 
améliorations de la plateforme 
numérique pour les produits de 
grande consommation ont été 
présentées. Cette plateforme 
agira comme une « manette 
de commande » du réseau 
de distribution des produits 
alimentaires, du producteur 
jusqu’au détaillant, améliorant 
ainsi la transparence et l’efficacité 
de la chaîne d’approvisionnement 
alimentaire.

Le gouvernement algérien 
a récemment dévoilé 
le budget des transferts 

financiers, offrant une vue détaillée 
des dépenses clés. Le montant 
total des transferts destinés aux 
citoyens s’élève à 1 769,97 
milliards de dinars algériens, dont 
une bonne partie est réservée au 
soutien de l’allocation de chômage 
au profit des quelque 2 millions de 
bénéficiaires algériens. Quelle est 
la taille de l’enveloppe allouée 
par le gouvernement algérien aux 
allocataires du chômage en 2023 ?
Un budget faramineux alloué à 
l’allocation chômage en 2023
L’allocation chômage, instaurée 
en 2022 en Algérie, est une 

des mesures sociales les plus 
ambitieuses du président Tebboune 
depuis son élection en 2019. 
Depuis sa mise en œuvre le 25 
février 2022, l’allocation a permis 
à de nombreux bénéficiaires de 
profiter d’un soutien financier à 
hauteur de 15 000 DA.
Le dernier recensement du 
gouvernement algérien fait état 
de 2 350 000 bénéficiaires de 
l’allocation chômage en 2023. 
Pour assurer le versement de la 

pension, l’État a alloué un budget 
considérable de 457,47 milliards 
de dinars.
En outre, un montant de 17,02 
milliards de dinars a été alloué pour 
les bourses scolaires, bénéficiant à 
3,4 millions d’élèves défavorisés, 
avec une augmentation de 3 000 à 
5 000 dinars depuis 2019.
Le budget comprend également 
des dépenses pour la restauration, 
les subventions (y compris les 
augmentations décidées par les 
autorités publiques) et le transport 
des étudiants, gérées par l’Office 
national des œuvres universitaires 
(ONOU), s’élevant à 103,37 
milliards de dinars. Le programme 
de logements sociaux bénéficie 

également d’une allocation 
substantielle de 142,97 milliards 
de dinars.
Sécurité sociale : 30 milliards 
de dinars alloués aux assurés 
algériens en 2023
En ce qui concerne la régulation 
des dettes envers les organismes 
de sécurité sociale, le montant 
total atteint 30 milliards de dinars. 
Cette somme est répartie entre 
la Caisse Nationale de Sécurité 
Sociale CNAS (13,9 milliards 
de dinars), la Caisse nationale de 
retraite (12,5 milliards de dinars) 
et la Caisse National de sécurité 
sociale pour les travailleurs non 
salariés (3,6 milliards de dinars).
Les pensions de retraite ont 

également bénéficié d’un soutien 
financier, avec une enveloppe 
de 338,45 milliards de dinars, 
couvrant les écarts de pensions 
pour les moudjahidine, les petites 
pensions, la contribution au fonds 
de retraite, ainsi que les paiements 
supplémentaires pour les pensions 
et les petites subventions inscrites 
en 2023.
Cette allocation comprend 
également les indemnités 
complémentaires pour les 
pensions de retraite et d’invalidité, 
les allocations de retraite ICAR, 
ainsi qu’une augmentation 
exceptionnelle de 5 % des pensions 
de retraite pour les travailleurs 
salariés et non salariés.

L’Agence d’amélioration 
et de développement 
du logement (AADL) 

franchit une nouvelle étape 
en modernisant ses services. 
Dans un communiqué officiel, 
l’Agence a annoncé le lancement 
d’une plateforme numérique 
dédiée au transfert de propriété 
des logements, spécialement 
conçue pour les bénéficiaires du 
premier programme de logements 
sous la formule « Location-Vente 
» (AADL1).
Les bénéficiaires du programme 
AADL1 désirant désormais 
transférer la propriété de leur 
logement à leur nom auront accès 
à cette plateforme électronique 
via le site officiel de l’Agence « 
AADL ». Pour ce faire, ils devront 
simplement se rendre sur le site 
et cliquer sur l’onglet « +main 
levée+, » comme l’a précisé 
le communiqué de l’Agence. 
Cette avancée numérique vise à 
simplifier et faciliter le processus 

de transfert de propriété pour les 
heureux propriétaires AADL1.
Mais ce n’est pas tout. La 
plateforme offre également 
d’autres fonctionnalités utiles. 
Les bénéficiaires pourront y 
obtenir des informations sur 
le montant restant à payer du 
prix total de leur logement. De 
plus, ils auront la possibilité 
de télécharger l’attestation 
du paiement du prix total du 
logement et de la main levée. La 
plateforme leur permettra même 

de fixer un rendez-vous avec un 
notaire, facilitant ainsi toutes les 
démarches administratives liées 
à la propriété des logements, 
comme le mentionne le 
communiqué officiel.
Cette initiative de l’Agence 
d’amélioration et de 
développement du logement 
représente un pas en avant 
significatif pour les bénéficiaires 
du programme AADL1. Elle 
vise à rendre plus accessible 
et transparente la gestion de 

la propriété des logements, en 
alignement avec les besoins et les 
attentes des citoyens.
Extension future du service et 
modernisation des procédures 
administratives
Pour le moment, cette plateforme 
est exclusivement réservée 
aux bénéficiaires du premier 
programme de Location-Vente, 
communément connu sous le 
nom d’AADL 1, qui a été lancé 
en 2001. Cependant, l’Agence 
a annoncé que cette démarche 
sera étendue aux bénéficiaires 
du deuxième programme AADL 
2, qui a été inauguré en 2013, 
une fois que les procédures 
administratives liées aux actes de 
propriété seront finalisées, selon 
les termes du communiqué.
Cette transition vers des 
procédures numériques s’inscrit 
dans la stratégie du ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, visant à rapprocher les 
citoyens de l’administration et 

à minimiser les déplacements. 
L’objectif est de simplifier les 
démarches administratives, en 
utilisant des applications et des 
plateformes numériques pour 
un traitement plus rapide des 
dossiers administratifs.
En conclusion, cette avancée vers 
la numérisation des procédures de 
transfert de propriété est une étape 
importante dans la modernisation 
des services administratifs en 
Algérie. Elle vise à améliorer 
l’expérience des bénéficiaires 
des programmes AADL et 
à répondre aux attentes des 
citoyens en matière d’efficacité 
et de transparence dans les 
démarches administratives. Cette 
transition s’inscrit également 
dans une tendance plus large de 
numérisation des services publics 
pour un meilleur accès et une plus 
grande facilité d’utilisation pour 
les citoyens.
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régulation des bureaux de change :
 La date de lancement du système révélée

Le 1er lot de véhicules importés de la marque OPEL débarque 
en Algérie

Opel, la marque automobile 
allemande appartenant 
au groupe mondial 

Stellantis, a réalisé la première 
opération d’importation de 
nouveaux véhicules en Algérie 
dans le cadre de l’activité des 
concessionnaires par le port de 
Mostaganem. Cette étape marque 
un tournant important dans 
l’expansion de la présence d’Opel 
sur le marché algérien.
L’opération d’importation s’est 
déroulée tôt durant la matinée 
d’aujourd’hui, le mercredi 
1er novembre via le port de 
Mostaganem, par l’intermédiaire 
du navire Corsica Marina, qui 
transportait 414 véhicules, dont 
275 Opel et 139 Fiat Tipo.
Selon les sources de presse 
locales, les véhicules Opel 
importés couvrent divers 
modèles, notamment 240 
exemplaires de l’Astra, 34 unités 
de l’Opel Grandland, et 1 unité du 
modèle Mokka.

Il est prévu que ces opérations 
d’importation se poursuivent 
dans les prochains jours et 
semaines, dans le cadre de la mise 
en œuvre des licences d’activité 
et d’importation accordées par 
le ministère de l’Industrie à 
plusieurs marques.

Nouvelles perspectives 
pour l’industrie automobile 

en Algérie
L’ouverture du marché algérien 
à des marques automobiles de 
renommée mondiale, comme 
Opel, contribue à la diversification 
de l’offre automobile en Algérie. 
Les consommateurs auront 
désormais accès à une plus 
grande variété de choix, de 
fonctionnalités et de technologies, 
ce qui stimulera la compétitivité 
du secteur automobile local.
Cette évolution positive s’inscrit 
dans le cadre de la politique du 
gouvernement algérien visant à 
renforcer le secteur automobile 
national et à encourager les 

investissements étrangers dans 
l’industrie. Les licences d’activité 
et d’importation délivrées par le 
ministère de l’Industrie reflètent 
l’engagement continu envers ces 
objectifs.
L’opération d’importation à 
Mostaganem est le résultat 
d’une collaboration réussie entre 

Opel et le groupe Stellantis, 
qui possède un portefeuille de 
marques automobiles de renom. 
Cette étape ouvre la voie à une 
expansion significative des 
activités d’Opel en Algérie, 
renforçant ainsi la position de 
Stellantis sur le marché mondial 
de l’automobile.

Opel, en tant que composante 
essentielle de Stellantis, bénéficie 
de l’expertise et des ressources 
du groupe pour offrir des 
produits de qualité supérieure aux 
consommateurs algériens. Cette 
opération marque le début d’une 
relation durable entre Opel et les 
concessionnaires algériens.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a 
récemment dévoilé des 

développements importants 
concernant les bureaux de 
change en Algérie. Il a confirmé 
l’existence d’un système 
réglementaire au sein de la 
Banque d’Algérie, destiné à 
superviser ces établissements 
financiers clés.
Faid s’est également prononcé 
quant à la date de mise en service 
du système de réglementation des 
bureaux de change en Algérie.
Régulation des bureaux de 
change : la date de lancement du 
système révélée
Les bureaux de change bientôt 

opérationnels en Algérie
L’approbation du projet de 
système régissant les licences, 
la création et l’exploitation des 
bureaux de change par le Conseil 
monétaire et bancaire représente 
une étape majeure dans cette 
initiative.
Le but de ce projet, tel que déclaré 
par la Banque d’Algérie, est de 
créer un environnement favorable 
à l’établissement d’un réseau 
étendu de bureaux de change 
à travers le pays. Ce nouveau 
système est sur le point d’être 
mis en œuvre dans les semaines à 
venir, explique Faid.
Ainsi, les bureaux de change tels 
qu’annoncés devraient être mis 
en service d’ici peu, permettant 
au citoyen d’acheter et de vendre 
des devises étrangères plus 
simplement et à un cout étudié.
Il est à noter que cette initiative 
sera suivie d’une révision des 
règles régissant ces opérations, 
afin de s’adapter à l’évolution 
économique et sociale du pays. 

L’annonce de ces développements 
promet d’apporter des 
changements significatifs dans 
le secteur des bureaux de change 
en Algérie, avec des avantages 
potentiels pour la population et 
l’économie nationale.
Bureaux de change : qu’est qui 

va changer pour le citoyen ?
Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre d’un effort progressif 
visant à faciliter les opérations de 
change au profit du grand public. 
Elle devrait également contribuer 
à la création d’un réseau bien 
organisé et contrôlé d’institutions 
offrant des services de change à 
travers tout le pays.
Les activités du Conseil monétaire 
et bancaire ne se limitent pas à la 
régulation des bureaux de change, 
elles englobent également 
d’autres opérations essentielles, 
notamment les droits de change, 
les subventions pour les résidents 
qui voyagent à l’étranger à des fins 

touristiques ou professionnelles, 
ainsi que les coûts liés aux études 
et aux stages.
L’Algérie franchit une étape 
cruciale dans la mise en place 
de bureaux de change sur son 
territoire. La réglementation, 
validée le mois passé par la 
Banque d’Algérie, vient d’être 
publiée au Journal officiel, 
marquant ainsi son entrée en 
vigueur.
Ledit règlement, approuvé par 
Salah-Eddine Taleb, gouverneur 
de la Banque d’Algérie, précise 
en premier lieu le champ 
d’action des futurs bureaux de 
change. Leur mission principale 
consistera à proposer des devises 
étrangères en conversion libre 
aux citoyens algériens en 
échange de la monnaie nationale. 
Les services couvriront diverses 
opérations, telles que les besoins 
liés aux :
• voyages à l’étranger,

• soins médicaux,
• frais de mission,
• dépenses liées aux 
études.
De plus, ces bureaux de change 
seront autorisés à réaliser des 
« transactions d’achat » de 
devises étrangères convertibles 
en monnaie nationale, que ce soit 
avec des personnes résidentes ou 
pas.

Bureaux de change : 
le processus de création dévoilé
La création d’un bureau 
de change se déroulera en 
plusieurs étapes. Tout d’abord, 
une demande d’autorisation 
pour l’établissement d’un 
bureau, assortie des documents 
nécessaires, sera soumise au 
Conseil monétaire et bancaire 
pour évaluation. Ce dernier devra 
rendre sa décision sous trois mois.
Une fois l’autorisation obtenue, 
une demande d’agrément devra 
être déposée auprès de la Banque 

d’Algérie, dans un délai maximal 
de 12 mois à compter de la 
réception de l’autorisation.
Après inspection des locaux 
destinés à héberger le bureau 
de change par les équipes, 
un rapport sera transmis au 
gouverneur, qui accordera son 
agrément aux bureaux de change 
respectant « toutes les conditions 
de constitution ».
Les bureaux de change agréés 
devront lancer leurs activités 
dans un délai maximum d’une 
année, sous peine d’annulation de 
l’autorisation.
En ce qui concerne les bureaux 
de change déjà autorisés, un 
délai de six mois leur est accordé 
pour se conformer à la nouvelle 
réglementation, faute de quoi leur 
autorisation pourrait être annulée. 
Cette évolution marque une étape 
significative dans la libéralisation 
du marché des changes en 
Algérie.

Quel est le capital maximal 
pour les bureaux de change 

en Algérie ?
D’après la nouvelle 
réglementation en vigueur, le 
capital du bureau de change 
devra être « entièrement libéré 
en espèces dès sa création », avec 
des montants fixés à 5 millions de 
dinars pour les sociétés par actions 
(SPA) et un million de dinars 
pour les sociétés à responsabilité 
limitée (SARL) ou les sociétés 
par actions simplifiées.
En ce qui concerne l’ouverture de 
plusieurs bureaux de change, la 
création sous forme de société par 
actions (SPA) est exigée, et toute 
modification des statuts devra 
être approuvée par le Conseil 
monétaire et bancaire.
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GHAZA:

Crime contre l'humanité...Prés de 10.000 morts
On tue les enfants, on détruit les hôpitaux, les écoles, 

les mosquées et on tire sur les ambulances

ANNAbA / eNTrePreNAriAT

Le  wali, Abdelkader Djellaoui, appelle à suivre 
et à accompagner les jeunes porteurs de projets

ANNAbA / sTATioN de TAXis de sidi brAHim

Les chauffeurs de taxi inter-wilaya sollicitent 
l’intervention du wali

Les vieux démons 
reviennent quelques 
années après les tactiques 

et tentatives déstabilisatrices dans 

cette région menée à près d'une 

vingtaine d'année par Israël et qui 

n'ont pas varié dans leurs formes 

et leur intensité criminelles. En 
effet, le bilan des morts civils 
s'est alourdi, il se chiffre à près 
de 10.000 morts en moins d'un 
mois. Le traité de Rome qualifie 
ces attaques meurtrières contre 
l'innocence, les hôpitaux, les 
écoles et les ambulances et 
l'utilisation illégale par Israël 

de phosphore blanc comme un 
crime contre l'humanité, si on se 
réfère au rapport de Goldstone. 
Les images transmises par les 
télévisions quotidiennement à 
travers le monde entier montrent 
l'atrocité d'Israël, car l'objectif 
visé et l'argumentation d'Israël 
est de mettre fin au terrorisme de 

Hamas dans cette région. Est-ce 
vraiment le cas ? L'interrogative 
reste posée quand on tue des 
milliers de civils ? Une vengeance 
de détruire l'humain. Depuis la 
Nebka '(1948), la machine de 
guerre contre l'humain ne cessa 
jamais de chercher sa satisfaction 
en fonction du temps et de la 

durée à l'histoire. Désormais 
l'inquiétude et la désolation gagne 

le monde entier contre ce qui se 
passe à Gaza où chaque semaine 

des millions des manifestants 
sortent dans les rues des grandes 

capitales réclamant l'arrêt de ce 
génocide contre les civils.    

Récemment, le  wali  
d'Annaba, Abdelkader 
Djellaoui , a appelé à 

suivre et à accompagner les 
jeunes porteurs de projets, 
notamment ceux qui ont obtenu 
des contrats de concession, il y 
a plus de 6 ans, et  à s'engager 
pleinement dans la réalisation 
de leurs projets d'investissement. 
Selon le wali, la superficie 
totale récupérée est estimée à 
une centaine d'hectares et sera 
prochainement redistribuée à 
de nouveaux investisseurs pour 
achever et lancer d'autres projets 
qui correspondent à la spécificité 

de chaque commune d'Annaba et 
qui profiteront aux populations. 
Dans un autre  sillage, les 
autorités  d'Annaba avaient 
précédemment récupéré plus de 
six mille hectares détenus par des 
« courtiers » et des spéculateurs 
immobiliers. Les terrains 
récupérés ont été exploités aux 
fins de construction de logements  
au profit des demandeurs. Au 
niveau de la localité de Bergouga  
relevant de la commune de Sidi 
Amar, d'autres bâtiments ont été 
érigés. Faut dire que plusieurs 
parcelles de terrains biens de 
l'État ont été détournées de leur 
vocation. En effet, il existe des 

individus qui les ont exploitées à 
leurs propres fins pour construire 
des logements et ensuite les 
revendre ou d'autres activités 
moins rentables. Sur un autre 
plan, les services de sécurité 
d'Annaba ont ouvert à plusieurs 
reprises des enquêtes de sécurité 
approfondies pour examiner le 
dossier immobilier d'Annaba, qui 
a été pillé au cours des dernières 
années, ce qui a contribué 
à perturber les programmes 
de développement, malgré 
la disponibilité des moyens 
matériels et des fonds que l'État a 
consacrés à la relance de tous les 
projets gelés. 

Les chauffeurs de taxi inter-
wilaya de la station Sidi 
Brahim   d'Annaba, ont 

renouvelé leur demande au wali 
d’Annaba à l’effet d’intervenir en 
vue de trouver une solution à la 
situation lugubre dont souffre la 
station en question, qui n'honore 
pas l'entrée de la ville d'Annaba. 
Les taxieurs ont dénoncé l’état 
des lieux  de cette station qui dure 
depuis de nombreuses années et 

présente des lacunes majeures liées 
au manque d’éclairage public, le 
revêtement des sols, à la sécurité, 
enfin à l’absence d’assainissement. 
La situation désastreuse de la 
station a fait l'objet d'une visite 
d'inspection, il y a de cela quatre (4) 
mois de la part de l'APC, où toutes 
les insuffisances ont été examinées 
sur le terrain. Lors de la visite sur 
le terrain, quelques mesures timides 
avaient été  prises, notamment 
l'installation de quelques sièges et 

l'installation d'une entreprise pour 
s'occuper de l'assainissement, mais 
ces modestes mesures n'étaient 
pas à la hauteur des attentes des 
chauffeurs de taxis.
Concernant la dégradation de 
l'état de la station, les chauffeurs 
ont également affirmé que leurs 
revendications sont légitimes, 
tout en et qu’il est dans leur 
intention d’organiser un sit-in au 
cas où les autorités concernées ne 
répondraient pas à leurs demandes.

Tayeb Zgaoula

Ferdjallah.S

S.Ferdjallah



Dans le cadre d’une série 
d’actions conjointes avec 
divers organismes concernés, 

la direction du commerce d’Annaba 
vient de lancer la troisième phase de 
la campagne d’assainissement des 
espaces publics à vocation commerciale 
dans la commune de Berrahal. Cette 
phase s’est tracée comme objectif de 
sensibiliser les tenants de commerces 
sur l’élimination des emballages en 
carton, ainsi que sur l’interdiction 
d’exposer des produits en dehors de 
l’enceinte des locaux commerciaux, de 
la nécessité d’aménager les devantures 
commerciales, en plus de l’affichage 
des prix et des tarifs. Ont contribué à 

cette campagne, outre la direction du 
commerce, la gendarmerie nationale, 
la police nationale, des associations de 
protection des consommateurs, la maison 
de l’Environnement, les scouts algériens et 
l’APC de Berrahal.
La caravane de sensibilisation, qui a 
débuté  depuis le siège de la direction du 
commerce, effectuera des tournées dans 
plusieurs quartiers de la commune de ladite 
commune, notamment les quartiers d’El 
Kalitoussa et Tasha, pour distribuer des 
dépliants contenant des recommandations 
de sensibilisation. Cette campagne vise 
à maintenir la propreté de la localité 
et de son environnement, accroître la 
sensibilisation environnementale chez les 
citoyens et surtout garantir la sécurité du 
consommateur.

En prévision de la saison des pluies, 
l’opération de curage d’avaloir 
continue dans sa lancée au niveau 

de la wilaya d’Annaba organisée par les 
services de l’APC. Cette action intensive 
de curage des avaloirs a été lancée depuis 
plusieurs jours, surtout que la ville 
d’Annaba a connu l’année précédente 
plusieurs inondations au niveau des zones 
urbaines, où avaient été signalées des 
infiltrations d’eau dans plusieurs domiciles 
des citoyens. Les habitants ont vraiment 
souffert des inondations provoquées par 
la saturation des avaloirs. Cette louable 
opération qui a été vivement appréciée par 
les habitants de la ville d’Annaba a visé, 
en premier lieu, les avaloirs qui ont été 
obstrués par toutes sortes de détritus (terre, 
boue, gravas, sachets en plastique…).
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ANNAbA / eL HAdJAr

Un apport de 8 (huit) milliards de 
cts consacré à l’assainissement 

de la cité ‘’Attoui Salah’’

ANNAbA / sÛreTÉ urbAiNe

Intensification des opérations 
policières contre la criminalité 

ANNAbA / berrAHAL

3ème phase de la campagne 
d’assainissement et de préservation 

de l’environnement 

ANNAbA / iNTemPÉries
En prévision d’éventuelles pluies, 
lancement des travaux de curage 

des avaloirs  

Nous apprenons d’ une source 
d’information crédible, que l’APC  
d’El Hadjar vient d’allouer une 

enveloppe financière de 8 huit milliards 
de cts dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme de développement local 
pour répondre aux préoccupations des 
citoyens de la cité ‘’Attoui Salah’’, ainsi 
que pour remédier aux lacunes existantes 
et éliminer de nombreux points noirs. Cet 
apport financier permettra d’entreprendre 
des travaux d’assainissement, d’éclairage 
public, de réfection des chaussées et 
des trottoirs. Il est à noter que cette 
localité  avait déjà bénéficié d’un projet 
d’approvisionnement en eau potable dans 
le cadre du programme de développement 
local 2022.
Dans le cadre de la prise en charge et du 
suivi des préoccupations des citoyens 
dans différents quartiers, les autorités 
communales ont récemment adressé 

des demandes officielles au bureau de 
l’OPGI pour nettoyer les caves dans de 
nombreux quartiers, devenues des foyers 
de prolifération d’insectes rampants et 
volants. De plus, l’APC a récemment 
détecté un dysfonctionnement concernant 
l’eau potable au niveau de la zone Derradji 
Rjem et El Hraicha. Après inspection, 
des autorités compétentes, il s’est avéré 
que ce dysfonctionnement résultait de 
l’intervention des agriculteurs de la région, 
afin d’exploiter l’eau. Cela a conduit 
l’APC  à contacter les services compétents 
pour remédier à cete défaillance.
D’autre part, en vue de satisfaire les 
préoccupations des citoyens exprimées via 
les réseaux sociaux, l’APC d’El Hadjar a 
institué une cellule chargée de recenser les 
préoccupations des citoyens en fonction de 
leur importance et de leur priorité, dans le 
but d’intervenir et de coordonner avec tous 
les services concernés visant à remédier 
aux lacunes identifiées et à améliorer leurs 
conditions de vie.

Les forces de police à Annaba ont 
intensifié leurs interventions  pour 
lutter contre divers types de délits. 

La 4ème sûreté  urbaine a réussi à arrêter 
et à présenter par devant les autorités 
judiciaires 21 personnes, dont 06 étaient 
recherchées par les autorités judiciaires. 
Les autres étaient des suspects impliqués 
dans diverses affaires, notamment la 
formation d’une association de malfaiteurs 
en vue de préparer des crimes contre 
les personnes et les biens, l’abus de 
confiance, le vol avec violence en groupe, 
la possession de drogues et de substances 
psychotropes, le port d’armes blanches 
interdites, également  la saisie de diverses 
quantités de drogues et de substances 
psychotropes, récupération d’un téléphone 
portable et d’un ordinateur portable volés, 
ainsi que des sommes d’argent provenant 
d’activités criminelles.
Par ailleurs, les éléments de la 10ème  sûreté 
urbaine  ont procédé à l’arrestation de dix 
(10) individus, dont trois (3) recherchés, 
tandis que le autres étaient suspectés 
dans diverses affaires, notamment de vol 
flagrant avec violence en groupe opérant 
de nuit, de vol avec violence suivi de 
dégradation intentionnelle de biens 
d’autrui, de possession de cocaïne, avec la 

récupération d’un téléphone portable volé.
En outre, les policiers de la 5ème sûreté 
urbaine ont réussi à appréhender cinq 
(5) individus, suspectés de possession de 
drogues, de drogues dures et de substances 
psychotropes, avec saisie des substances 
hallucinogènes, ainsi que des sommes 
d’argent résultant du trafic.
Dans le cadre de la lutte contre les crimes 
liés à la dégradation de la moralité 
publique, les éléments de la 2ème  sûreté 
urbaine  ont arrêté 03 personnes de sexe 
masculin et féminin, âgées de 26 à 42 ans, 
soupçonnées d’être impliquées dans un 
réseau de prostitution.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y

S.F
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Dans le cadre de 
la concrétisation 
du principe de la 

direction de l’action sociale, 
celui d’aider au maximum les 
personnes démunies et  sans 
abris, les agents de la DAS  
ont mené au cours de la nuit, 
d’hier,  et avant-hier une 
campagne sur terrain  pour la 
prise en charge des SDF. Selon  

notre source, le groupe  a 
sillonné les quatre coins de la 
ville d’Annaba  à la recherche 
des sans-abris qui souffrent 
du froid et du manque de 
nourriture. Une équipe 
spécialisée de la Direction 
est intervenue, en présence 
des services de la protection 
civile, pour prendre en charge 
une femme atteinte d’un 
malaise qui se trouvait affaissé 
sur le trottoir du côté de la 

route de l’aéroport, où elle a 
été admise à l’hôpital pour être 
soignée puis raccompagnée 
à son domicile familial. Pour 
information, la personne en 
question n’appartient pas à 
la catégorie des personnes 
sans abri, elle vit dans une 
maison familiale au centre de 
la ville d’Annaba, souffrant 
d’une maladie chronique. Elle  
quittait de temps en temps 
son domicile. A noter que ce 

geste a été très apprécié par les 
citoyens de la ville d’Annaba. 
Pour les autres interventions, 
la DAS a distribué des repas 
et des couvertures dans le cas 
où le SDF refuse son transfert 
vers les centres d’accueil. 
Notre source  explique que 
l’action en question repose 
sur un recensement du nombre 
de SDF. Elle est suivie d’un 
repérage permettant de 
signaler l’abri des SDF. 

ANNAbA / AssisT ANCe             

La direction de l’action sociale au secours d’une femme 
objet d’un malaise

S. F 

Les autorités 
communales d’Annaba, 
en collaboration 

avec les forces de l’ordre et 
l’association des chasseurs, 
ont organisé une campagne 
d’abattage des animaux errants 
dans le cadre d’un programme 

planifié.
Cette campagne a abouti à 
l’élimination de 10 sangliers et 
de 4 chiens errants, dans le but 
de réduire la propagation de 
ces animaux qui représentent 
une menace pour la sécurité des 
citoyens et l’environnement.
Le P/APC d’Annaba a souligné 

l’importance de ces campagnes 
pour la préservation de la 
sécurité des citoyens et la 
protection de l’environnement. 
Il a également précisé que 
la commune continuera 
d’organiser de telles campagnes 
en collaboration avec diverses 
parties concernées.

Cette campagne s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
déployés par les autorités 
locales pour limiter la 
propagation des animaux 
errants, qui représentent une 
menace pour la sécurité et la 
santé des citoyens ainsi que 
l’environnement.

ANNAbA / CAdre de vie             

Campagne d’abattage des animaux errants
Sara.Y

Le Centre anti-cancer 
(CAC) de la wilaya 
de Djelfa, doté 

d’équipements modernes et de 
staffs médicaux spécialisés, est 
une véritable lueur d’espoir pour 
les malades atteints du cancer 
de la région et des wilayas 
voisines, désormais délivrés 
des difficultés des déplacements 
pénibles vers le nord du pays, 
pour se faire soigner contre cette 
pathologie.
Cet important établissement 
médical, inauguré récemment 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
est un rêve devenu réalité pour 
les habitants de Djelfa, après 
avoir été l’un des engagements 
pris par M. Tebboune devant 
la population locale lors de sa 
campagne électorale de 2019, 
ont rappelé nombre de malades, 
qui ont déjà entamé leurs séances 
de thérapie dans ce Centre.
Ces malades, atteints de diverses 
pathologies cancéreuses, ont 
particulièrement loué “cette 
grande réalisation” dont l’entrée 
en exploitation constitue, selon 
eux, la “moitié du remède” car 
leur évitant longs déplacements, 
sur des centaines de kilomètres, 
vers les hôpitaux de Blida et 
Alger, voire les wilayas d’Oued 
Souf et Ouargla et au vu de la 
qualité des soins que le CAC 
assure grâce à ses équipements 
modernes.
Parmi ces malades, Mme 

Fatima, qui a déclaré avoir 
dernièrement découvert qu’elle 
était atteinte du cancer du sein, 
a confié à l’APS, que le fait de 
savoir que ce centre se trouve à 
quelques kilomètres de chez elle 
lui “insuffle beaucoup d’espoir 
et surtout de courage pour 
faire face à cette maladie et en 
guérir”.
Un autre patient, Lhadj 
Mustapha, atteint d’un cancer 
de la prostate, s’est également 
dit “très optimiste” quant à ses 
chances de guérison, en raison 
des “prestations modernes 
assurées par le Centre”, ce qui le 
“remplit d’espoir”.
Un espoir partagé par le jeune 
Zakaria, atteint d’un cancer 
du côlon, qui s’est dit “pressé” 
d’entamer son traitement au 
niveau du CAC, proche de son 
domicile familial.         
“J’ai découvert ma maladie 
l’année dernière et j’hésitais 
à me faire soigner à cause 
de l’éloignement des 
établissements spécialisés. Je 
ne peux pas me permettre des 
déplacements couteux en raison 
de ma situation modeste”, a-t-il 
expliqué à l’APS.
Outre ses équipements à la 
pointe de la technologie et 
ses compétences humaines 
qualifiées, le CAC de 
Djelfa exploitera aussi la 
télécommunication avec 
différents hôpitaux du pays, pour 
des interventions chirurgicales 

au profit des malades, dans 
le cadre du renforcement 
des expertises médicales, et 
partant, le relèvement du taux 
de guérison de différents cas 
d’atteintes par le cancer.
 La société civile de Djelfa salue 
une “grande réalisation”
 Les associations locales 
d’aide aux malades du cancer, 
dont “Chouaâ El Amel” 
(Lueur d’espoir), et “El Yad 
El Beida “(Main blanche) 
ont particulièrement loué la 
réalisation de ce centre dédié à 
la prise en charge des personnes 
atteintes de cancer.
“Le Président de la République 
a tenu sa promesse en faisant 
de son engagement à réaliser 
un CAC à Djelfa, une réalité 
palpable en pas plus de deux 
ans”, s’est félicité le président 
de l’association “El Yad El 
Beida”, Boubekeur Senouci, qui 
a particulièrement salué cette 
réalisation synonyme d’ “espoir 
de guérison pour les malades”.
Pour sa part, Kessal Zoubida, 
secrétaire générale de 
l’association “Chouaâ El 
Amel”, créée en 2006 pour 
porter assistance aux malades du 
cancer, a estimé que la réalisation 
de ce CAC, revendiqué depuis 
longtemps par son association, 
“est une véritable valeur ajoutée 
pour le secteur de la santé, au 
vu de sa contribution à mettre 
un terme aux déplacements 
pénibles des malades pour se 

faire soigner dans des centres 
éloignés, tout en réduisant la 
durée des rendez-vous des 
séances de radiothérapie”.
Pour rappel, le centre a été 
achevé en juillet dernier. Il a 
été réalisé sur une assiette de 
près de cinq (5) ha au chef-
lieu de wilaya de Djelfa, pour 
une enveloppe de plus de 6,18 
milliards DA.
Les travaux, confiés au Groupe 
public “Cosider”, ont été 
lancés en octobre 2020. Il a été 
provisoirement réceptionné en 
août dernier. Il est attendu sa 
dotation avec trois accélérateurs 
linéaires, pour une enveloppe 
de 2,7 milliards de DA, selon la 
direction locale de la santé.
L’encadrement de ce centre, 
d’une capacité d’accueil estimée 
à 120 lits, est assuré par un staff 
médical de 60 à 70 médecins, 
une quinzaine de biologistes et 
250 paramédicaux.
La structure assurera des 
séances thérapeutiques pour une 

moyenne de 150 malades/ jour, 
parallèlement à des examens 
médicaux pour le même nombre 
de malades, avec la réalisation 
d’une moyenne quotidienne 
de 10 à 20 interventions 
chirurgicales.
Ce CAC, baptisé du nom du 
défunt moudjahid, colonel 
Ahmed Bencherif, englobe 
plusieurs services spécialisés, 
notamment en radiothérapie, 
curiethérapie, scintigraphie, 
radio analyse et curiethérapie 
métabolique.
A cela s’ajoutent une pharmacie 
centrale, un bloc opératoire, 
un service de réanimation, un 
service d’oncologie pour adultes 
et un service d’oncologie 
pédiatrique.
Une enveloppe de 2,3 milliards 
DA a été affectée à ce 
Centre pour l’acquisition des 
équipements collectifs et son 
renforcement avec différents 
types de véhicules. Il a été, aussi, 
doté d’un projet de réalisation 
de 32 logements de fonction.
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Une lueur d’espoir pour les malades de la région



Une frappe sur une ambulance à Gaza fait 15 morts, 
des hommes du Hamas ciblés selon Israël

Liban 
«Toutes les options sont ouvertes» face à Israël, 

dit le chef du Hezbollah

L’armée israélienne a 
confirmé avoir frappé 
une ambulance, 

affirmant avoir ciblé une 
cellule du Hamas, selon qui le 
bombardement a fait 15 morts 
tandis qu’une autre frappe sur une 
école a tué 20 personnes, toujours 
selon l’organisation islamiste 
palestinienne.
La frappe vendredi contre 
l’ambulance, devant l’hôpital al-
Chifa, a fait 15 morts et 60 blessés, 
selon le ministère de la Santé 
du Hamas, qui a affirmé que le 
véhicule faisait partie d’un convoi 
qui transportait «plusieurs blessés 
en route pour être hospitalisés en 
Egypte».
L’armée israélienne a elle affirmé 
que l’ambulance ciblée était 
«utilisée par une cellule terroriste 
du Hamas».
Après cette frappe, un 

correspondant de l’AFP a vu 
plusieurs corps et des blessés à côté 
d’une ambulance endommagée.
Le patron de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) 
Tedros Adhanom Ghebreyesus 
s’est dit «profondément choqué», 
rappelant que «les patients, les 

soignants, les établissements et les 
ambulances doivent être protégés 
en tout temps», sur X.
Le Hamas a par ailleurs affirmé 
tôt samedi que 20 personnes 
ont été tuées et des dizaines 
d’autres blessées dans une attaque 
«visant» une école transformée 

en camp de fortune pour les 
personnes déplacées dans la zone 
d’al-Saftaoui, dans le nord de la 
bande de Gaza.
- Déclaration du Hezbollah -
Ces frappes interviennent alors 
que le secrétaire d’Etat américain, 
Antony Blinken, a plaidé vendredi 
pour des «pauses humanitaires» 
lors d’une visite à Tel-Aviv.
M. Blinken a appelé à «faire plus» 
pour protéger la population de 
Gaza, et plaidé pour des «pauses 
humanitaires» afin de permettre 
«une distribution plus efficace 
et soutenue de l’aide», lors d’un 
entretien avec le Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahu. Ce 
dernier a indiqué peu après qu’il 
refusait toute «trêve temporaire» 
sans «la libération des otages» 
enlevés par le Hamas, classé 
organisation terroriste par les 
Etats-Unis, l’Union européenne 

et Israël.
Un haut responsable de la Maison 
Blanche a affirmé vendredi soir 
que libérer les otages du Hamas, 
soit au moins 240 personnes selon 
l’armée israélienne, «nécessiterait 
une pause très conséquente du 
conflit» avec Israël.
Il a évoqué des «discussions très 
sérieuses» actuellement en cours 
et précisé qu’il n’y «avait pas 
pour l’heure d’accord» pour une 
telle pause, dans une conférence 
téléphonique avec la presse
Le puissant chef du Hezbollah 
libanais, Hassan Nasrallah, allié 
du Hamas et soutenu par l’Iran, 
a lui accusé les Etats-Unis d’être 
«entièrement responsables» de 
cette guerre déclenchée le 7 
octobre par l’attaque sanglante du 
mouvement islamiste palestinien 
contre Israël, qui suscite des 
craintes d’embrasement régional.

Le chef du Hezbollah pro-
iranien, Hassan Nasrallah, 
a affirmé vendredi qu’il ne 

craignait pas la flotte américaine 
dépêchée en Méditerranée et 
que “toutes les options” étaient 
ouvertes pour un élargissement 
de la guerre sur le front libanais 
avec Israël.
Dans son premier discours depuis 
le déclenchement de la guerre du 
Hamas contre Israël le 7 octobre, 
le chef du puissant mouvement 
armé a cependant souligné 
que si les Etats-Unis voulaient 
empêcher une guerre régionale, 
ils devaient rapidement “arrêter 
l’agression à Gaza”.
Le discours de Hassan Nasrallah 
était très attendu, pour savoir s’il 

allait entraîner le Liban de plain-
pied dans la guerre en cours. 
Les combattants du Hezbollah 
sont intervenus contre Israël à la 
frontière entre les deux pays dès 
le lendemain de la guerre avec le 
Hamas, mais de façon mesurée.
Le chef du Hezbollah s’en est 
violemment pris aux Etats-Unis.
“Nous sommes prêts (à faire) face 
à votre flotte, avec laquelle vous 
nous menacez”, a-t-il assuré.
Il a accusé les Etats-Unis d’être 
“entièrement responsables de 
la guerre en cours à Gaza”, 
estimant qu’”Israël n’est qu’un 
instrument”.
“L’Amérique empêche le cessez-
le-feu et l’arrêt de l’agression” à 
Gaza, a-t-il encore dit.

Il a cependant souligné à 
l’intention des Etats-Unis, dont 
le chef de la diplomatie Antony 
Blinken est en visite en Israël, 
que “celui qui veut empêcher 
une guerre régionale doit arrêter 
rapidement l’agression à Gaza”.
Sur le front libanais, Hassan 
Nasrallah a affirmé que “nous 
sommes entrés dans la bataille 
depuis le 8 octobre”.
Il a estimé que “toutes les 
options” étaient sur la table et 
que l’éventualité “d’une guerre 
totale” était “réaliste”.
“Nous disons à l’ennemi qui peut 
songer à attaquer le Liban ou à 
mener une opération préventive 
que ce serait la plus grande bêtise 
de son existence”, a déclaré 

Hassan Nasrallah.

Des milliers de personnes se 

sont rassemblées sur une place 

de la banlieue sud de la capitale 
libanaise pour assister à la 
retransmission du discours par 
liaison vidéo sur un écran géant.

La France a demandé 
vendredi des explications 
à Israël après une frappe 

ayant touché l’Institut français 
de Gaza, a indiqué le ministère 
français des Affaires étrangères.
«Nous avons été informés par 
les autorités israéliennes que 
l’Institut français de Gaza avait 
été visé par une frappe israélienne. 
Nous leur avons demandé de 
nous communiquer sans délai 
par les moyens appropriés les 
éléments tangibles ayant motivé 
cette décision», indique le Quai 
d’Orsay, précisant qu’aucun 
agent ou ressortissant français 
ne se trouvait dans l’enceinte de 
l’Institut.

Dans une deuxième déclaration, 
le ministère a «condamné les 

attaques contre les sites des 
Nations unies et les personnels 

humanitaires, dont le travail est 
indispensable aux populations 
civiles de Gaza, ainsi que contre 
le siège de médias».
Le bureau de l’AFP dans la 
bande de Gaza a été gravement 
endommagé par une frappe jeudi. 
L’armée israélienne a affirmé 
qu’il n’y avait «pas eu de frappe 
de [l’armée israélienne] sur le 
bâtiment» de l’AFP, la seule des 
trois grandes agences de presse 
internationale à disposer d’un 
«live vidéo» transmettant des 
images en direct de Gaza City.
«La France exprime sa très vive 
préoccupation face au nombre 
de victimes civiles à Gaza, qui 
s’élève à plusieurs milliers, et face 

à la grave situation humanitaire», 
a également déclaré le Quai 
d’Orsay.
«La protection des civils est 
à la fois un impératif moral et 
une obligation internationale. 
Nous demandons à ce que des 
mesures concrètes soient prises 
par Israël en ce sens», ajoute le 
communiqué.
Le gouvernement du Hamas a 
annoncé jeudi qu’au moins 27 
personnes avaient été tuées dans 
une frappe israélienne près d’une 
école de l’ONU dans le camp 
de réfugiés à Jabaliya, soit le 
troisième bombardement sur ce 
camp en trois jours.
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L’Institut français de Gaza visé par une frappe, 
Paris demande des explications à Israël



Au moins 132 morts dans un séisme au Népal

La tempête Ciaran fait au moins 15 morts et perturbe
 les transports en Europe

Le peuple palestinien «court un grave risque de génocide», 
selon des experts mandatés par l’ONU

KATMANDOU, 
Népal : Au moins 
132 personnes sont 

mortes dans un tremblement 
de terre qui a secoué une 
région reculée du Népal, où 
les secours s’organisent à 
la recherche des survivants, 
selon un nouveau bilan 
samedi des autorités 
népalaises.
Le séisme de magnitude 
5,6 a été mesuré à une 
profondeur de 18 km selon 
l’Institut américain d’études 
géologiques USGS. Il a 
frappé l’extrême ouest 
du pays himalayen tard 
vendredi soir. Son épicentre 
a été localisé à 42 km au 
sud de Jumla, non loin de la 
frontière avec le Tibet.
«92 personnes sont mortes 

à Jajarkot et 40 à Rukum», 
a déclaré à l’AFP le porte-
parole du ministère de 
l’Intérieur, Narayan Prasad 
Bhattarai, citant les deux 
districts à ce stade les plus 
touchés par le séisme, situés 
au sud de l’épicentre dans 

la province frontalière de 
Karnali.
Plus de 100 blessés ont été 
dénombrés dans ces deux 
districts, a pour sa part 
affirmé le porte-parole de 
la police népalaise, Kuber 
Kathayat.

Les forces de sécurité 
népalaises ont été largement 
déployées dans les zones 
touchées par le séisme pour 
participer aux opérations 
de secours, selon le porte-
parole de la police de la 
province de Karnali, Gopal 
Chandra Bhattarai.
«L’isolement des districts 
rend difficile la transmission 
des informations», a-t-il 
ajouté. «Certaines routes 
sont bloquées à cause des 
dégâts, mais nous essayons 
d’atteindre la zone par 
d’autres voies».
A Jajarkot, l’hôpital de 
secteur a été pris d’assaut par 
les habitants y transportant 
des blessés.
Des vidéos et des photos 
publiées sur les réseaux 

sociaux montrent des 
habitants fouillant les 
décombres dans l’obscurité 
pour extraire des survivants 
des constructions 
effondrées.
On y voit des maisons 
en terre détruites ou 
endommagées et des 
survivants à l’extérieur pour 
se protéger de possibles 
autres effondrements, tandis 
qu’hurlent les sirènes des 
véhicules d’urgence.
Le Premier ministre 
népalais, Pushpa Kamal 
Dahal, est arrivé samedi 
dans la zone touchée après 
avoir exprimé «sa profonde 
tristesse pour les dommages 
humains et physiques 
causés par le tremblement 
de terre».

Le bilan de la 
tempête Ciaran qui 
frappe l’Europe 

s’est alourdi vendredi 
à 15 morts, dont un 
enfant ukrainien de 
5 ans en Belgique, et 
provoqué d’importantes 
perturbations, avec des 
ports fermés et des vols 
annulés.
La tempête, qui s’est 
décalée vers l’est après 
avoir frappé le littoral 
atlantique, a fait cinq 

morts en Toscane, dans 
le centre-nord de l’Italie, 
où elle a provoqué des 
précipitions record, ont 
annoncé les autorités 
locales.
“Ce qui s’est passé cette 
nuit en Toscane a un nom: 
changement climatique”, 
a estimé le gouverneur 
de la Toscane, Eugenio 
Giani. Le gouvernement a 
décrété “l’état d’urgence” 
en faveur de cette région, 
afin de déployer des 

moyens financiers et 
matériels exceptionnels 
pour répondre à la crise.
Une première aide de 
l’Etat de cinq millions 
d’euros a été approuvée 
en conseil des ministres, 
a annoncé la cheffe de 
l’exécutif Giorgia Meloni.
A Florence, “la situation 
est critique”, a prévenu 
dans la nuit de jeudi à 
vendredi le maire Dario 
Nardella sur X. Le fleuve 
Arno doit connaître son 

pic de crue vendredi à la 
mi-journée.
Des chutes d’arbres 
causées par les violentes 
rafales de vent sont à 
l’origine de plusieurs 
accidents mortels: deux 
victimes en Belgique - 
dont un enfant ukrainien 
qui jouait dehors à Gand 
- deux en France, une en 
plein centre de Madrid, 
une en Allemagne et un 
septième aux Pays-Bas.
Au Portugal, c’est la 

forte houle provoquée 
par Ciaran sur l’Océan 
atlantique qui a entraîné 
un drame: trois personnes 
sont mortes dans le 
naufrage d’un voilier 
battant pavillon danois 
qui s’est échoué sur une 
plage du centre du pays.
La tempête a fortement 
perturbé le trafic 
ferroviaire en Belgique, 
principalement en 
Flandre.

Des experts de 
l’ONU, dont la 
rapporteure spéciale 

sur la situation des droits 
humains dans les Territoires 
palestiniens occupés, ont 
estimé jeudi que le peuple 
palestinien “court un grave 
risque de génocide”, dans 
un communiqué commun 
diffusé à Genève.
“Nous restons convaincus 
que le peuple palestinien 
court un grave risque de 
génocide”, écrivent ces 
experts indépendants 
mandatés par le Conseil 
des droits de l’homme mais 
qui ne parlent pas au nom 
de l’ONU, en pleine guerre 

entre Israël et le Hamas.
Israël juge “déplorable et 
profondément préoccupant” 
que ces experts mandatés 
par l’ONU “répètent une 
propagande fomentée par 
l’organisation terroriste 
Hamas”, dans un message 
de l’ambassade d’Israël à 
Genève sur le réseau X (ex-
Twitter).
“Il est temps d’agir 
maintenant. Les alliés 
d’Israël portent également 
une responsabilité et doivent 
agir maintenant pour 
l’empêcher de prendre cette 
voie désastreuse”, souligne 
encore le communiqué des 
experts.

Ils ont exprimé une “horreur 
croissante” face aux frappes 
aériennes israéliennes 
contre le camp de réfugiés 
de Jabaliya. Il y voient “une 
violation flagrante du droit 
international”.
Le Haut-Commissariat 
aux droits de l’homme de 
l’ONU a estimé mercredi 
que les bombardements par 
Israël du camp de réfugiés 
palestiniens de Jabaliya 
dans la bande de Gaza 
“pourraient être des crimes 
de guerre”.
“Attaquer un camp abritant 
des civils, dont des femmes 
et des enfants, constitue une 
violation totale des règles 

de proportionnalité et de 
distinction entre combattants 
et civils”, ont déclaré les 
experts, qui estiment que les 
bombardements de ce camp 
sur un territoire très étroit 

et très densément peuplé 

ont pu faire “des centaines 

de morts et de blessés 

palestiniens selon certaines 

informations”.
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eN :
Comment le Maroc a pesé dans le choix de Gouiri

infrastructures :
Le stade de Douera baptisé du nom du Chahid Ali Ammar 

dit Ali la Pointe

Handball / Amical :
Nouvelle victoire de l’Algérie devant l’Arabie saoudite

Amine Gouiri révèle, dans 
une interview accordée au 
quotidien français L’Equipe 

et parue ce samedi, qu’il a décidé de 
jouer pour l’Algérie l’été dernier. En 
outre, dans l’entretien, il reconnaît 
que le parcours du Maroc, demi-
finaliste de la Coupe du Monde 2022 
au Qatar, l’a aussi conforté dans sa 
démarche.
Avant de prendre sa décision finale et 
switcher du bleu au vert, Gouiri a dû 
considérer beaucoup de paramètres. 
Ainsi, il en a parlé avec ses agents 
et son entourage. Il s’est aussi fié 
à certains indicateurs “externes”. 
Parmi eux il y a la campagne 
marocaine lors du Mondial qatari.

« Je me suis dit: “Pourquoi 
pas moi avec l’Algérie”»

Pour rappel, les Lions de l’Atlas sont 
parvenus à accrocher le carré d’as 
avant de se faire sortir par la France. 
Un exploit jamais réalisé par une 

nation africaine jusque-là. A ce sujet, 
Gouiri admet que « c’est vrai que 
quand j’ai vu le Maroc à la Coupe 
du Monde, ça m’a fait réfléchir. 
Je me suis dit: pourquoi pas moi 
avec l’Algérie?”. L’Afrique est un 
continent qui progresse et je pense 
que ça va s’améliorer encore dans les 
années à venir. Il y a de l’ambition 
et pas simplement pour la Coupe 
d’Afrique des nations mais pour la 
Coupe du Monde désormais ».
On n’ira jusqu’à remercier les 
Marocains pour l’arrivée de Gouiri 
car c’est Djamel Belmadi qui l’a 
persuadé de représenter les Fennecs. 
Mais on concèdera que la campagne 
des protégés de Walid Regragui lors 
de la Coupe du Monde 2022 peut 
contribuer à débrider les réticences 
chez certains joueurs qui pensent 
que les sélections africaines n’ont 
pas la capacité de venir se mêler aux 
conquêtes internationales.

La sélection algérienne 
de handball s’est, une 
nouvelle fois, imposée 

devant son homologue 
saoudienne sur le score de 27 à 23, 
en match amical disputé samedi à 
Khobar (Arabie saoudite).
C’est le deuxième succès en 
amical des handballeurs algériens 
après celui obtenu jeudi face au 
même adversaire sur le score 25 
à 19.
En stage de préparation en 
Arabie saoudite, en prévision 
Championnat d’Afrique des 
nations CAN-2024 prévu en 
Egypte (19-29 janvier), le 
Sept national a effectué un 
rassemblement de trois jours 
à Alger sous la houlette du 
sélectionneur national Salah 
Bouchekriou, qui a fait appel à 

17 joueurs issus du championnat 
local et ceux évoluant à l’étranger.
La sélection algérienne a effectué 
en septembre dernier un stage 
préparatif à Doha (Qatar), 
ponctué par deux défaites en 
amical face à la sélection qatarie 
locale (32-20 puis 26-18).
La dernière sortie officielle de 
l’équipe algérienne remonte 
aux Jeux sportifs arabes 2023 
(5-15 juillet) avec une médaille 
de bronze décrochée grâce à 
la victoire contre l’Irak après 
prolongations (31-29).
Pour rappel, le vainqueur de 
la prochaine CAN-2024 de 
handball, dont le tirage au sort est 
prévu le 15 novembre au Caire, 
se qualifiera directement aux 
Jeux olympiques de Paris 2024.

Le nouveau stade de Douera 
(Ouest d’Alger) d’une 
capacité de 40.000 places, 

est baptisé du nom du «Chahid 
Ali Ammar dit Ali la Pointe», et 
son exploitation est attribuée au 
Mouloudia club d’Alger (MCA), 
selon le décret présidentiel n 23-
385 du 15 Rabie Ethani 1445 
correspondant au 30 octobre 
2023, paru au Journal officiel 
N.69.
«Considérant le militantisme 
historique du Mouloudia club 
d’Alger, notamment à travers 
sa participation efficace à la 
glorieuse guerre de libération 
nationale, et sa contribution au 

développement et au rayonnement 
du sport national et à la formation 
des jeunes talents sportifs et des 

athlètes d’élite, durant plus d’un 
siècle, et compte tenu de son 
parcours

sportif jalonné de succès et de titres 
ayant hissé très haut l’emblème 
national lors des manifestations 
sportives continentales, décrète 
l’exploitation du stade de Douera 
+le Chahid Ali Ammar dit Ali la 
pointe+, ainsi que les espaces, 
structures, unités, équipements 
et dépendances qui le composent, 
est attribuée au Mouloudia club 
d’Alger (MCA)», souligne le 
même texte.
En vertu dudit décret, le MC Alger 
«doit assurer la bonne gestion 
de l’infrastructure sportive, et 
de veiller à son entretien et à sa 
maintenance. Il est, également, 
tenu au respect des normes 

techniques et de sécurité y 
afférentes, conformément aux 
spécifications prévues par la 
réglementation en vigueur».
«Dans le cadre de l’organisation 
des compétitions sportives 
nationales, continentales et 
internationales, le MCA peut 
mettre avec contrepartie les 
installations de l’infrastructure 
sportive, à la disposition de la 
fédération algérienne de football 
et des autres organisations 
sportives, suivant des règles fixées 
par la convention d’exploitation», 
ajoute le texte.
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Le communiqué incendiaire du Real Madrid 
sur Kylian Mbappé

suspension Tonali, AC milan :
Newcastle ne compte pas en rester là…

Dans un communiqué 
publié sur son site 
officiel ce samedi après-

midi, le Real Madrid a tenu à 
démentir toute négociation avec 
l’attaquant vedette du Paris Saint-
Germain, Kylian Mbappé. Le 
club merengue précise qu’il n’est 
en contact avec aucun joueur 
du club de la capitale française, 
après que la presse espagnole 
n’ait dévoilé plusieurs détails sur 
la future arrivée du champion du 
monde 2018 à Madrid.
Décidément, le feuilleton autour 
de l’avenir de Kylian Mbappé a 
connu plus d’une péripétie ces 
derniers jours. Sur la dernière 
marche du podium lors de la 
cérémonie du Ballon d’or 2023 
derrière Erling Haaland et le 
lauréat - et ex-coéquipier - Lionel 
Messi, l’attaquant français est 
toujours lié au Paris Saint-
Germain jusqu’en juin 2024, 
lui permettant donc de négocier 
avec la formation de son choix 

dès janvier prochain. Le Real 
Madrid semble être la destination 
attendue pour le champion du 
monde 2018, mais son arrivée 
avait finalement été repoussée 
par une prolongation chez les 
pensionnaires du Parc des Princes 
au printemps 2022.
Néanmoins, depuis une semaine, 
les spéculations fusent sur 
son futur club après le PSG, 
notamment de l’autre côté des 
Pyrénées. Le champion de France 

en titre souhaite toujours lui 
proposer un nouveau bail, d’au 
moins une saison supplémentaire. 
Il a déjà été question d’une offre 
un peu désespérée, visiblement 
refusée par le principal concerné. 
En plus d’annoncer que le Real 
avait réservé le 10 au Bondynois, 
El Chiriguito évoquait également 
un pacte fou trouvé avec sa 
direction, garantissant comme 
entrée de liquidité sa prime à la 
signature en cas de départ, peu 

importe le club. Des rumeurs qui 
ont réveillé le board madrilène, 
qui a tenu à réagir ce samedi 
après-midi.

Un démenti clair 
du Real Madrid

Comme il l’avait déjà fait il y a 
cinq ans, la Casa Blanca a tenu 
à démentir toute négociation 
avec le joueur de 24 ans et tout 
autre joueur du PSG : «Au vu des 
informations émises et publiées 
récemment par différents médias, 
qui spéculent sur de prétendues 
négociations entre le joueur 
Kylian Mbappé et notre club, 
le Real Madrid C. F. souhaite 
déclarer que ces informations 
sont catégoriquement fausses 
et qu’aucune négociation de 
ce type n’a eu lieu avec un 
joueur appartenant au PSG.» 
Une communication claire de la 
part du club de la capitale afin 
de calmer les attentes de leurs 
propres supporters, qui avaient 
ouï que leur président, Florentino 

Perez, préférait Kylian Mbappé 
à Haaland, également pressenti 
dans le viseur du RMFC.
Avec ce nouveau communiqué, 
la direction du Real Madrid 
se veut donc respectueuse de 
son homologue parisienne, 
confirmant ainsi qu’aucune 
discussion n’est possible 
avant les six derniers mois du 
contrat, avant de prévenir le 
club propriétaire durant cette 
même période. De quoi balayer 
les dernières indiscrétions du 
quotidien ibérique AS, qui 
annonçait dans ses colonnes 
que le salaire prévu à Madrid 
pour KM7 (35 millions d’euros 
nets) allait devenir le plus élevé 
de l’effectif de Carlo Ancelotti. 
Quand on sait que les cadres du 
vestiaire, comme David Alaba ou 
encore Toni Kroos, ne dépassent 
pas les 11 M€, cette nouvelle 
pouvait faire exploser le vestiaire 
madrilène…

Quelques mois seulement 
après avoir recruté l’Italien 
contre 70 M€, les Magpies 

n’ont plus le droit d’utiliser leur 
milieu de terrain jusqu’à la fin de 
la saison. Un véritable coup de 
massue qui a obligé le club anglais 
à mener l’enquête.
Victime collatérale du scandale 
de l’affaire des paris sportifs 
illégaux, Newcastle a pris un sacré 
coup dans le foie. L’été dernier, 
les Magpies ont déboursé pas 
moins de 70 M€ pour arracher 
Sandro Tonali à l’AC Milan. Une 
recrue très chère, mais qui donnait 
pleinement satisfaction depuis le 
début de la saison (8 matches de 
Premier League, 1 but). Et puis, 
tout a basculé peu avant la mi-
octobre. Alors qu’il se trouvait 
avec la Nazionale, Tonali a été 
écarté de la sélection transalpine 
(avec Nicolo Zaniolo) après avoir 
été entendu par la police dans le 
cadre d’une enquête sur des paris 
illégaux.

Soutien affiché à Tonali
En clair, le milieu de terrain de 
23 ans était soupçonné d’être 
mêlé à des paris sur des matches 
de l’AC Milan quand il évoluait 
chez les Rossoneri. Ensuite, tout 
s’est accéléré. Tonali a tout avoué 
et a choisi de coopérer avec la 
justice pour essayer d’éviter le 
pire. Ce qui ne l’a pas empêché 
d’être très durement sanctionné. 
Le 26 octobre dernier, le patron 
de la fédération italienne (FIGC), 
Gabriele Gravina, officialisait 
la suspension du Toon pour une 
durée de dix mois. «Un accord a 
déjà été conclu entre le parquet 
fédéral et Sandro Tonali, qui a 
eu lieu avant le renvoi, de sorte 
qu’il doit être avalisé par moi, ce 

que j’ai déjà fait. Un plea bargain 
(négociation de peine, ndlr) est 
prévu pour 18 mois dont 8 mois 
d’activités de réhabilitation, 
quelques activités thérapeutiques 
et au moins 16 réunions en 
présentiel comme témoignage. »
Depuis, les Toons ont confirmé 
que la sanction frappant Tonali 
s’étendait à l’international. 
Résultat : le Transalpin est 
inutilisable jusqu’au mois d’août 
2024 et ratera l’Euro, si l’Italie y 
participe. Aujourd’hui, le temps 
est désormais à la réflexion, 
notamment du côté de Newcastle. 
Les Magpies se retourneront-ils 
vers l’AC Milan pour réclamer 

des comptes ? Tonali sera-t-il payé 
à taux plein (il touche environ 8 
M€/an, ndlr) ? Dernièrement, les 
médias anglais indiquaient que 
Newcastle étudiait la possibilité 
de réduire les émoluments de son 
joueur le temps de la suspension.
Face à toutes ces questions, le 
directeur sportif du Tyneside, 
Dan Ashworth, est sorti du 
silence pour expliquer la position 
de son club sur différents points. 
Sans trop en dire non plus.

Newcastle n’a rien vu venir
Concernant le salaire de Tonali, 
nous n’en saurons pas plus. « 
La situation contractuelle d’un 
joueur est privée et confidentielle. 

Tout ce que je peux dire, c’est que 
Sandro a été remarquable depuis 
que cela s’est produit et qu’il a 
collaboré pleinement. Il a fait 
preuve d’un professionnalisme 
exceptionnel dans ce contexte. 
Au-delà de ça, je ne peux pas 
faire de commentaires parce que 
c’est privé et confidentiel », a-t-
il confié au Chronicle. Toujours 
prêt à défendre Tonali face aux 
caméras, Newcastle aurait-il 
cependant remis en question son 
arrivée en Angleterre s’il avait été 
mis au courant dès l’été dernier 
de cette enquête visant Tonali ? 
Ashworth a admis que l’histoire 
aurait peut-être été légèrement 

différente. « Je pense que si vous 
savez qu’un joueur va être absent 
pendant 10 mois, que ce soit à 
cause d’une blessure médicale 
ou de quelque chose comme ça, 
vous devrez soit revoir le contrat, 
soit le structurer d’une manière 
différente. Mais en tant que 
joueur, d’après ses performances, 
son caractère et sa personnalité, 
je n’ai aucune réserve. » Promis, 
Newcastle ne regrette pas 
d’avoir engagé Sandro Tonali. 
En revanche, les Toons veulent 
maintenant avoir si les Rossoneri 
étaient au courant de cette affaire 
au moment où ils ont négocié ce 
transfert à 70 M€.
« Ce sont des choses qui arrivent 
dans le football, mais pas dans ce 
contexte. En ce qui me concerne, 
dès l’instant où cela s’est produit, 
je me suis interrogé sur moi-
même. Qu’aurions-nous pu faire 
de mieux ? Qu’est-ce que j’aurais 
pu faire de mieux ? Quelles leçons 
peut-on en tirer ? Aurions-nous pu 
savoir ? Aurions-nous dû savoir ? 
Il est vraiment difficile pour moi 
de savoir ce que les autres clubs 
font ou ne font pas : il m’est très 
difficile de m’intéresser à ce 
que les autres clubs savent ou 
ne savent pas. Tout ce que nous 
pouvons faire, c’est examiner 
notre propre enquête interne et 
notre propre processus interne. 
C’est une question à laquelle il 
m’est très difficile de répondre, 
car je ne sais pas. Ce fut un choc 
énorme, une énorme surprise. 
Nous n’avions pas l’habitude d’y 
faire face. C’est venu de nulle 
part ». En attendant le résultat de 
l’enquête interne, on n’est peut-
être pas à l’abri d’un nouveau 
rebondissement dans cette affaire.
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Guerre eN uKrAiNe :
Aide américaine, la Russie et la Birmanie se rapprochent…

Au lendemain du refus u lendemain du refus 
des conservateurs des conservateurs 
américains d’accorder américains d’accorder 

une nouvelle enveloppe à une nouvelle enveloppe à 
l’Ukraine, le Pentagone a l’Ukraine, le Pentagone a 
annoncé une aide de 425 annoncé une aide de 425 
millions de dollars. Après millions de dollars. Après 
s’être rapprochée de la Corée s’être rapprochée de la Corée 
du Nord, la Russie se tourne du Nord, la Russie se tourne 
vers la Birmanie avec laquelle vers la Birmanie avec laquelle 
elle va mener des exercices elle va mener des exercices 
militaires.militaires.
Les États-Unis ont annoncé Les États-Unis ont annoncé 
vendredi 3 novembre 2023 vendredi 3 novembre 2023 
une nouvelle aide militaire une nouvelle aide militaire 
pour l’Ukraine de 425 millions pour l’Ukraine de 425 millions 
de dollars, comprenant de dollars, comprenant 
notamment des moyens de notamment des moyens de 
défense antiaérienne.défense antiaérienne.
Cette nouvelle aide de 425 Cette nouvelle aide de 425 
millions de dollars avait été millions de dollars avait été 
approuvée par le Congrès approuvée par le Congrès 
américain fin septembre et américain fin septembre et 
« épuise les fonds restants « épuise les fonds restants 
actuellement disponibles », actuellement disponibles », 
précise cependant le Pentagone précise cependant le Pentagone 
dans son communiqué.dans son communiqué.
L’aide comprend des munitions L’aide comprend des munitions 
d’artillerie, des armes antichars, d’artillerie, des armes antichars, 
ainsi que des munitions de petit ainsi que des munitions de petit 
calibre pour 125 millions de calibre pour 125 millions de 
dollars.dollars.
Elle inclut également 300 Elle inclut également 300 
millions de dollars de roquettes millions de dollars de roquettes 
à guidage laser, financés via à guidage laser, financés via 
le Programme d’assistance le Programme d’assistance 
sécuritaire à l’Ukraine par sécuritaire à l’Ukraine par 
lequel Washington fournit lequel Washington fournit 
du matériel à ce pays via son du matériel à ce pays via son 
industrie de la défense ou industrie de la défense ou 
des partenaires plutôt qu’en des partenaires plutôt qu’en 
piochant directement dans ses piochant directement dans ses 
stocks.stocks.
Les États-Unis sont de loin Les États-Unis sont de loin 
les plus importants donateurs les plus importants donateurs 
d’aide militaire à l’Ukraine d’aide militaire à l’Ukraine 
avec un total de 44,2 milliards avec un total de 44,2 milliards 
de dollars depuis le début de de dollars depuis le début de 
l’ invasion de l’Ukraine par les l’invasion de l’Ukraine par les 
troupes russes en février 2022.troupes russes en février 2022.

Exercices militaires entre Exercices militaires entre 
Russie et BirmanieRussie et Birmanie

La Russie a annoncé qu’elle La Russie a annoncé qu’elle 
allait mener des exercices allait mener des exercices 
militaires navals avec la militaires navals avec la 
Birmanie, une première dans Birmanie, une première dans 
« l’histoire récente » des deux « l’histoire récente » des deux 
pays, lors d’une visite du chef pays, lors d’une visite du chef 
de la marine russe qui a débuté de la marine russe qui a débuté 
vendredi 3 novembre 2023.vendredi 3 novembre 2023.
Le commandant en chef de la Le commandant en chef de la 
marine, Nikolaï Iévménov, « marine, Nikolaï Iévménov, « 
a entamé sa visite de travail a entamé sa visite de travail 
» en Birmanie, a annoncé le » en Birmanie, a annoncé le 
ministère russe de la Défense ministère russe de la Défense 
dans un communiqué.dans un communiqué.
Son programme prévoit Son programme prévoit 
notamment « sa participation notamment « sa participation 
à la cérémonie d’ouverture du à la cérémonie d’ouverture du 
premier exercice naval russo-premier exercice naval russo-
birman de l’histoire récente » birman de l’histoire récente » 
et une visite des « navires de et une visite des « navires de 
guerre » qui y prennent part, guerre » qui y prennent part, 
selon Moscou.selon Moscou.
La date exacte de ces exercices La date exacte de ces exercices 
n’a pas été communiquée.n’a pas été communiquée.

Il doit également rencontrer Il doit également rencontrer 
des dirigeants birmans lors de des dirigeants birmans lors de 
ce déplacement qui a pour but ce déplacement qui a pour but 
de « renforcer la coopération de « renforcer la coopération 
navale » entre les deux pays, a navale » entre les deux pays, a 
indiqué le ministère.indiqué le ministère.

Le bilan des per tes russes Le bilan des pertes russes 
s’alourdits’alourdit

L’État-Major ukrainien a L’État-Major ukrainien a 
effectué un nouveau point de effectué un nouveau point de 
son bilan régulier des pertes son bilan régulier des pertes 
subies par les troupes russes subies par les troupes russes 
depuis l’ invasion du pays le 24 depuis l’invasion du pays le 24 
février 2022.février 2022.
Selon Kiev, les forces du Selon Kiev, les forces du 
Kremlin ont perdu 303 270 Kremlin ont perdu 303 270 
soldats lors des combats, soit soldats lors des combats, soit 
une hausse de 850 décès en une hausse de 850 décès en 
l’espace de quelques jours, ainsi l’espace de quelques jours, ainsi 
que 9 901 véhicules blindés que 9 901 véhicules blindés 
(+24), mais aussi 9 691 citernes (+24), mais aussi 9 691 citernes 
et véhicules de ravitaillement et véhicules de ravitaillement 
(+33), 7 328 pièces d’artillerie (+33), 7 328 pièces d’artillerie 
(+36), 5 265 chars d’assaut (+36), 5 265 chars d’assaut 
(+24), 5 495 drones (+7), 854 (+24), 5 495 drones (+7), 854 
systèmes multiples de lance-systèmes multiples de lance-
roquettes (+4) ou encore 1 551 roquettes (+4) ou encore 1 551 
missiles de croisière (+2), de missiles de croisière (+2), de 
même que 324 hélicoptères et même que 324 hélicoptères et 
322 avions de combat.322 avions de combat.
La publication régulière de La publication régulière de 
ces chiffres, qui n’ont pu ces chiffres, qui n’ont pu 
être vérifiés, fait partie de la être vérifiés, fait partie de la 
stratégie de communication stratégie de communication 
ukrainienne destinée à saper le ukrainienne destinée à saper le 
moral des troupes de Moscou.moral des troupes de Moscou.

Entrepôt céréalier  détruitEntrepôt céréalier détruit
Les agriculteurs ukrainiens ont Les agriculteurs ukrainiens ont 
affirmé vendredi que les drones affirmé vendredi que les drones 
russes avaient ciblé et détruit russes avaient ciblé et détruit 
les entrepôts de céréales du les entrepôts de céréales du 
centre de l’Ukraine.centre de l’Ukraine.
Une attaque « délibérée, dans le Une attaque « délibérée, dans le 
but de nuire aux infrastructures but de nuire aux infrastructures 
et à l’économie du pays ».et à l’économie du pays ».
Neuf mor ts dans une frappe Neuf morts dans une frappe 

ukrainienneukrainienne
Une frappe ukrainienne a fait Une frappe ukrainienne a fait 
neuf morts, dans le village neuf morts, dans le village 
de Chaplinka, à une centaine de Chaplinka, à une centaine 
de kilomètres de Kherson, de kilomètres de Kherson, 
la capitale régionale reprise la capitale régionale reprise 
par les forces ukrainiennes par les forces ukrainiennes 

en novembre 2022, selon en novembre 2022, selon 
un responsable des autorités un responsable des autorités 
d’occupation russe, rapporte d’occupation russe, rapporte 
l’Agence France-Presse.l’Agence France-Presse.
« L’armée ukrainienne a « L’armée ukrainienne a 
attaqué des infrastructures attaqué des infrastructures 
civiles », a dénoncé sur civiles », a dénoncé sur 
Telegram Konstantin Bassiouk, Telegram Konstantin Bassiouk, 
un responsable local prorusse, un responsable local prorusse, 
précisant que la frappe avait précisant que la frappe avait 
touché une « caisse de retraite touché une « caisse de retraite 
et un bureau de recherche et un bureau de recherche 
d’emploi ». La Russie contrôle d’emploi ». La Russie contrôle 
toujours une grande partie de toujours une grande partie de 
cette région, et les combats sont cette région, et les combats sont 
féroces entre les deux armées.féroces entre les deux armées.

Zelensky réfléchit à Zelensky réfléchit à 
l’organisation d’une élection l’organisation d’une élection 

présidentielle en 2024présidentielle en 2024
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky étudie Volodymyr Zelensky étudie 
la possibilité d’organiser une la possibilité d’organiser une 
élection présidentielle en 2024, élection présidentielle en 2024, 
malgré la guerre en cours avec malgré la guerre en cours avec 
la Russie.la Russie.
Il « réfléchit et pèse le pour et le Il « réfléchit et pèse le pour et le 
contre », a déclaré son ministre contre », a déclaré son ministre 
des Affaires étrangères, Dmytro des Affaires étrangères, Dmytro 
Kouleba, qui s’exprimait en Kouleba, qui s’exprimait en 
visioconférence lors de la visioconférence lors de la 
World Policy Conference, World Policy Conference, 
organisée aux Emirats Arabes organisée aux Emirats Arabes 
Unis. « Organiser des élections Unis. « Organiser des élections 
dans les circonstances actuelles dans les circonstances actuelles 
demanderait un travail sans demanderait un travail sans 
précédent et exigerait de précédent et exigerait de 
relever des défis sans précédent relever des défis sans précédent 
», a-t-il précisé.», a-t-il précisé.
Avant le début de l’ invasion Avant le début de l’invasion 
russe de l’Ukraine en 2022, russe de l’Ukraine en 2022, 
un scrutin présidentiel était un scrutin présidentiel était 
prévu en 2024. Mais la loi prévu en 2024. Mais la loi 
martiale, en place depuis le martiale, en place depuis le 
début de la guerre, entrave début de la guerre, entrave 
le fonctionnement électoral. le fonctionnement électoral. 
Début septembre, Volodymyr Début septembre, Volodymyr 
Zelensky s’était déjà déclaré « Zelensky s’était déjà déclaré « 
prêt » à organiser des élections prêt » à organiser des élections 
dans son pays en temps de dans son pays en temps de 
guerre « si le peuple en a besoin guerre « si le peuple en a besoin 
».».
« Ce n’est pas une question « Ce n’est pas une question 
de démocratie » mais « de démocratie » mais « 

uniquement de sécurité », avait-uniquement de sécurité », avait-
il assuré, évoquant néanmoins il assuré, évoquant néanmoins 
plusieurs problèmes à régler. plusieurs problèmes à régler. 
Parmi ceux-ci, le vote des Parmi ceux-ci, le vote des 
soldats qui combattent dans les soldats qui combattent dans les 
tranchées, ou encore la venue tranchées, ou encore la venue 
d’observateurs internationaux d’observateurs internationaux 
dans une zone de guerre, dans une zone de guerre, 
rappelle l’AFP. Zelensky n’a rappelle l’AFP. Zelensky n’a 
pas clairement dit s’ il briguerait pas clairement dit s’il briguerait 
un deuxième mandat, mais un un deuxième mandat, mais un 
de ses anciens conseillers, a de ses anciens conseillers, a 
déjà annoncé ses ambitions déjà annoncé ses ambitions 
présidentielles.présidentielles.

L’Ukraine visée par une L’Ukraine visée par une 
attaque de dronesattaque de drones

Une nouvelle attaque massive Une nouvelle attaque massive 
de drones lancés par la Russie de drones lancés par la Russie 
a visé l’Ukraine dans la nuit du a visé l’Ukraine dans la nuit du 
jeudi 2 au vendredi 3 novembre. jeudi 2 au vendredi 3 novembre. 
Seulement la moitié ont été Seulement la moitié ont été 
abattus, a affirmé le président abattus, a affirmé le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky, ukrainien Volodymyr Zelensky, 
sur Telegram, confirmant « des sur Telegram, confirmant « des 
impacts » au sol.impacts » au sol.
L’attaque a visé dix régions L’attaque a visé dix régions 
d’Ukraine, dont les régions du d’Ukraine, dont les régions du 
Sud, de l’Ouest et celle de Kiev, Sud, de l’Ouest et celle de Kiev, 
la capitale, selon le président, la capitale, selon le président, 
qui a précisé qu’elle n’a pas fait qui a précisé qu’elle n’a pas fait 
de victimes.de victimes.
Le chef de l’administration Le chef de l’administration 
de la présidence ukrainienne de la présidence ukrainienne 
Andriï Iermak a de son côté Andriï Iermak a de son côté 
indiqué que 24 drones et indiqué que 24 drones et 
un missile ont été abattus, un missile ont été abattus, 
soulignant que « les Russes soulignant que « les Russes 
augmentent progressivement augmentent progressivement 
leurs attaques aériennes contre leurs attaques aériennes contre 
l’Ukraine ».l’Ukraine ».
L’Ukraine s’attend cet hiver à L’Ukraine s’attend cet hiver à 
une nouvelle campagne russe de une nouvelle campagne russe de 
bombardements massifs sur ses bombardements massifs sur ses 
infrastructures énergétiques, infrastructures énergétiques, 
comme en 2022, lorsque comme en 2022, lorsque 
ces attaques plongeaient ces attaques plongeaient 
régulièrement des millions de régulièrement des millions de 
personnes dans le noir. « La personnes dans le noir. « La 
bataille pour le ciel est ce qui bataille pour le ciel est ce qui 
nous attend. Et cette bataille nous attend. Et cette bataille 
sera pour nos infrastructures sera pour nos infrastructures 
», a relevé Andriï Iermak sur », a relevé Andriï Iermak sur 
Telegram.Telegram.

Volodymyr Zelensky a lui Volodymyr Zelensky a lui 
promis de continuer à renforcer promis de continuer à renforcer 
la défense antiaérienne la défense antiaérienne 
ukrainienne, qui dépend des ukrainienne, qui dépend des 
fournitures d’armements des fournitures d’armements des 
alliés occidentaux de Kiev.alliés occidentaux de Kiev.

Un journaliste bulgare Un journaliste bulgare 
expulsé par Moscouexpulsé par Moscou

Une mesure de représailles. Une mesure de représailles. 
La Russie a annoncé La Russie a annoncé 
l’expulsion d’un journaliste l’expulsion d’un journaliste 
bulgare en réponse à celle bulgare en réponse à celle 
d’un correspondant russe d’un correspondant russe 
en Bulgarie soupçonné d’« en Bulgarie soupçonné d’« 
activités menaçant la sécurité activités menaçant la sécurité 
nationale », ce que Moscou voit nationale », ce que Moscou voit 
comme une « persécution ».comme une « persécution ».
Alexander Gatsak, Alexander Gatsak, 
correspondant en Bulgarie correspondant en Bulgarie 
du quotidien officiel russe du quotidien officiel russe 
Rossiïskaïa Gazeta, avait dû Rossiïskaïa Gazeta, avait dû 
quitter la Bulgarie mercredi. quitter la Bulgarie mercredi. 
Une décision qui a amené le Une décision qui a amené le 
ministère russe des Affaires ministère russe des Affaires 
étrangères à « prendre des étrangères à « prendre des 
mesures de rétorsion à mesures de rétorsion à 
l’égard d’Angel Grigorov, l’égard d’Angel Grigorov, 
correspondant en chef de la correspondant en chef de la 
Radio nationale bulgare à Radio nationale bulgare à 
Moscou ».Moscou ».
« Il lui a été ordonné de rendre « Il lui a été ordonné de rendre 
son certificat d’accréditation son certificat d’accréditation 
et de quitter la Russie », a-t-il et de quitter la Russie », a-t-il 
ajouté dans un communiqué, ajouté dans un communiqué, 
consulté par l’AFP.consulté par l’AFP.

La Russie va « surmonter La Russie va « surmonter 
» les nouvelles sanctions » les nouvelles sanctions 

amér icainesaméricaines
Alors que de nouvelles Alors que de nouvelles 
sanctions américaines ont été sanctions américaines ont été 
annoncées jeudi 2 novembre annoncées jeudi 2 novembre 
par les États-Unis, la Russie a par les États-Unis, la Russie a 
assuré qu’elle était prête à les « assuré qu’elle était prête à les « 
surmonter ».surmonter ».
Les sanctions « posent certes Les sanctions « posent certes 
certains problèmes, mais nous certains problèmes, mais nous 
avons appris à les surmonter avons appris à les surmonter 
», a déclaré le porte-parole », a déclaré le porte-parole 
de la présidence russe Dmitri de la présidence russe Dmitri 
Peskov, alors que Moscou est Peskov, alors que Moscou est 
visée depuis 2014 et surtout visée depuis 2014 et surtout 
depuis 2022 par une multitude depuis 2022 par une multitude 
de restrictions.de restrictions.
Selon lui, toutes les grandes Selon lui, toutes les grandes 
entreprises russes ont « élaboré entreprises russes ont « élaboré 
un plan d’action au cas où un plan d’action au cas où 
elles seraient frappées par des elles seraient frappées par des 
sanctions ».sanctions ».
Les nouvelles sanctions Les nouvelles sanctions 
américaines concernent américaines concernent 
des entreprises participant des entreprises participant 
à la fourniture d’armement à la fourniture d’armement 
à la Russie. Il s’agit de à la Russie. Il s’agit de 
130 personnes et entités, 130 personnes et entités, 
impliquées dans des échanges impliquées dans des échanges 
commerciaux avec la Russie commerciaux avec la Russie 
pour permettre au pays de se pour permettre au pays de se 
fournir en « technologies et fournir en « technologies et 
équipements nécessaires » équipements nécessaires » 
à son offensive en Ukraine, à son offensive en Ukraine, 
détaille l’AFP. Une dizaine détaille l’AFP. Une dizaine 
d’entreprises en Turquie, une d’entreprises en Turquie, une 
vingtaine aux Émirats arabes vingtaine aux Émirats arabes 
unis et trois en Chine sont unis et trois en Chine sont 
notamment concernées.notamment concernées.
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PlayStation Portal 

 la console streaming de Sony ne veut pas concurrencer 
la Nintendo Switch

les États-Unis développent la B61-13, une nouvelle bombe 
nucléaire tactique

Dans une poignée de jours, Sony 
commercialisera sa PlaySta-
tion Portal. L’occasion, pour la 
marque japonaise, de clarifier ses 
ambitions avec son nouvel appa-
reil.
Alors que la liste des jeux in-
clus avec le PlayStation Plus 
en novembre s’est fraîchement 
dévoilée, et que les joueurs ont 
enfin pu découvrir les premières 
images de la PlayStation 5 Slim 
face à l’ancien modèle, Sony 
prévoit également de commer-
cialiser un nouvel accessoire 
dans une poignée de jours.
Baptisé PlayStation Portal, ce-
lui-ci vous permettra de profiter 
de vos titres PS5 en streaming 
depuis un écran de jeu portable. 
S’il est évident qu’il ne s’agit pas 
d’un successeur à la PS Vita, et 
encore un moins d’un concurrent 
à la console hybride de Nintendo, 
l’un des représentants de Sony a 
néanmoins tenu à rappeler quelle 
était la cible de la PlayStation 
Portal.
PlayStation Portal : Sony n’y 
voit pas une alternative à la Nin-
tendo Switch
Dans les colonnes de BBC, Eric 

Lempel, l›un des responsables 
marketing de Sony Interactive 
Entertainment, est longuement 
revenu sur le parcours de la 
console de neuvième génération 
après trois années de commer-
cialisation. Si le représentant de 
la société japonaise en a profité 
pour rappeler que tout le monde 
pourra trouver des PS5 en rayon 
pour la fin d›année, il a égale-
ment partagé quelques précisions 
importantes sur la philosophie de 
la PlayStation Portal.
Se présentant sous la forme d›une 
DualSense avec un écran tactile 
de 8 pouces au milieu, cet appa-
reil n›a pas vocation à envahir le 

terrain occupé par la Nintendo 
Switch. Comme le souligne Eric 
Lempel, il s›agit d›une « propo-
sition différente », à la fois parce 
qu›elle « nécessite une PS5 
pour pouvoir l›utiliser », mais 
aussi parce qu›elle « utilise une 
connexion Internet pour envoyer 
le signal d›un jeu directement à 
l›appareil portable, plutôt que via 
un câble vers un téléviseur ».
Après l›échec commercial de la 
PS Vita, Sony joue la carte de la 
prudence
Dans cette interview accordée à 
BBC, Eric Lempel a conclu en 
affirmant que la principale vo-
lonté de la marque avec la PlayS-

tation Portal est de permettre 
à celles et ceux qui souhaitent 
jouer sur leur canapé (ou dans 
une autre pièce) de poursuivre 
leur partie en toute tranquillité 
pendant qu›un partenaire regarde 
la télévision. Une philosophie de 
jeu qui n›est d›ailleurs pas sans 
rappeler celle d›une certaine Wii 
U…
Notez cependant que l›accessoire 
de jeu, qui sera disponible au tarif 
de 219,99 euros, pourra être uti-
lisé à l’extérieur si la connexion 
internet est suffisamment puis-

sante, promet PlayStation.
Pour information, le périphé-
rique de lecture à distance PlayS-
tation Portal est attendu pour le 
15 novembre 2023 (soit dix ans 
jour pour jour après le lancement 
de la PS4) dans de nombreux 
pays, dont la France, les États-
Unis, le Royaume-Uni, l’Alle-
magne, l’Autriche, la Belgique, 
le Luxembourg, les Pays-Bas, 
l’Italie, l’Espagne et le Portu-
gal. Pour le Japon et le Canada, 
il faudra patienter jusqu’au 29 
novembre prochain.

Confrontée aux tensions 
actuelles et notamment 
la guerre en Ukraine, 

l’armée américaine modernise 
son arsenal nucléaire en lançant 
la production d’une nouvelle 
bombe, la B61-13. Puissante 
et précise, elle est considérée 
comme une arme tactique et se 
largue à partir d’un bombardier.
Alors que Moscou cherche ré-
gulièrement à « faire peur » en 
brandissant la menace nucléaire, 
l’Occident semble peu réagir à 
ces déclarations et démonstra-
tions de nouveaux armements 
comme le fameux Satan 2 ou 
bien la torpille Poséidon. Mal-
gré les apparences, du côté des 
États-Unis, les tensions mon-
diales actuelles ont eu quand 
même pour effet de réveiller sa 
posture en matière de dissua-
sion nucléaire. Pour preuve, le 
ministère américain de la Dé-
fense vient d’annoncer qu’une 
nouvelle bombe nucléaire bap-
tisée B61-13 est en cours de 
développement. Il s’agit d’une 
arme nucléaire à gravité, ce qui 

signifie qu’elle est larguée par 
avion et qu’elle ne dispose pas 
de propulseur. Cette bombe dite 
tactique est dotée d’une puis-
sance de 360 kilotonnes, c’est-
à-dire autour de 25 fois celle de 
Little Boy, la bombe atomique 
qui a été utilisée à Hiroshima 
en 1945. La B61-13 ne sera pas 
portée par les bombardiers stra-
tégiques actuels, mais plutôt par 
le futur B-21 Raider.

Une puissante bombe tactique
Elle enfermera des systèmes de 
sûreté et de sécurité améliorés 
et sa queue disposera d’élé-
ments de guidage pour gagner 
en précision. Pour le reste, la 
B61-13 n’est pas vraiment ori-
ginale dans sa conception, elle 
reprend l’essentiel des caracté-
ristiques du modèle précédent : 
la B61-12. Elle est en revanche 
bien plus puissante, puisque 

la version 12 culmine, quant 
à elle, à 50 kilotonnes. Le mi-
nistère de la Défense annonce 
que cette treizième itération ne 
viendra pas augmenter l’arsenal 
nucléaire américain qui compte 
3 708 ogives nucléaires. Il rem-
placera les modèles les plus 
anciens comme les B61-7 da-
tant de la guerre froide et dont 
les composants vieillissants les 

rendent peu fiables. Elle devrait 
également remplacer la B61-

12. Si cette bombe est appelée 

tactique, c’est parce qu’elle se 

destine essentiellement à dé-

truire des cibles militaires d’un 

ennemi. C’est pour cette raison 

qu’elle est larguée au-dessus de 

sa cible par avion.
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Sans en faire une 
obsession et vouloir 
passer au crible le 

nombre de calories de 
chaque aliment, certaines 
données alimentaires ont 
leur importance en période 
de grossesse. Lesquelles et 
pourquoi ? Détails avec le Pr 
Bruno Deval, professeur de 
gynécologie-obstétrique.

Femmes enceintes, 
quels sont les besoins 

caloriques ?
Selon les recommandations 
de l’EFSA (L’Autorité 
européenne de sécurité 
des aliments), « le besoin 
énergétique des femmes 
enceintes augmente au 
cours de la grossesse (de 
70, 360 et 500 kcal/j en 
moyenne aux 1er, 2e et 3e 
trimestres respectivement) 
» (source 1). Bruno Deval, 
professeur de gynécologie-
obstétrique précise : « En 
moyenne et dans les faits, on 
estimera une augmentation 
du nombre de calories 
passant de 1 600 kcal/jour 
pour une femme adulte à 
1 800 kcal/jour pour une 
femme enceinte au premier 
trimestre, à 2 200 kcal 
au second trimestre puis 
entre 2 400 et 2 600 kcal 
au troisième trimestre. »
Il ajoute : « Cet apport 
est bien sûr donné à titre 
indicatif et sera augmenté 
en fonction de l’activité 
physique (s’il y a) de la 
femme enceinte. » Ce même 
apport calorique sera, de 
préférence, à répartir, sur 
cinq repas : petit-déjeuner, 
en-cas matinal, déjeuner, 
goûter, dîner. Pour rappel, 
la femme enceinte peut 
pratiquer (sauf contre-
indications médicales) 
la marche rapide, la 
gymnastique douce et 
surtout, la natation.

Prendre soin de son 
périnée pendant la 
grossesse et après 

accouchement, quel lien 
avec l’alimentation ?

Sachant que l’apport 
calorique de la femme 
enceinte pourra varier 
en fonction de l’activité 
physique réalisée en 

période de grossesse, et 
que cette activité enceinte 
peut justement être 
favorisée par un périnée 
« musclé », il serait donc 
important d’en prendre 
soin et de le « renforcer ».
Le Pr Bruno Deval en a 
d’ailleurs consacré un 
livre Le périnée féminin 
aux éditions du Rocher, 
dans lequel il recommande 
«de faire des séances de 
rééducation périnéale 
avant la 2e semaine de 
grossesse et d’en faire 3 ou 
4 sessions supplémentaires 
: « Cela permet d’éviter 
certains désagréments 
: incontinence urinaire, 
risque de descente 
d’organes avant et après 
la naissance de l’enfant, 
accouchement difficile… 
pour ne citer qu’eux. »

Vitamines et minéraux, 
à quelle dose faut-il en 

manger enceinte ?
« Les références 
nutritionnelles sont 
différentes durant la 
grossesse », rappelle un 
tableau de l’EFSA (source 
1). Le besoin en cuivre 
(mg/j) sera par exemple de 
1,5 chez la femme enceinte 
contre 1,0 chez la femme 
adulte. Celui en iode, de 
200 contre 150 ou encore, 
et c’est l’un des plus grands 
apports qui doit être pris en 
compte enceinte, celui de 
la vitamine B9 (équivalent 
folate alimentaire) : passant 
de 600 à 330 (μg/jour)

Quels sont les risques 

d’une déficience en 
micronutriments durant 

les repas ?
Certaines déficiences 
en micronutriments 
peuvent entraîner des 
risques d’anomalies 
congénitales du fœtus 
ou des complications 
obstétriques. Votre 
gynécologue-obstétricien 
de suivi vous prescrira 
des bilans sanguins pour 
évaluer leur dosage.

La prise de poids, autre 
critère d’importance 
pendant la grossesse
Le poids est un élément de 
la surveillance qui rentre 
dans le cadre du suivi de 
la grossesse. La Haute 
Autorité de santé (HAS) 
et le Conseil national des 
gynécologues obstétriciens 
de France (CNGOF) 
recommandent de noter 
la taille de la patiente dès 
la première consultation 
afin de calculer l’IMC 
puis d’effectuer une pesée 
mensuelle tout au long 
de la grossesse. « Cette 
surveillance régulière 
permet de dépister une 
prise de poids pathologique 
qu’elle soit insuffisante ou 
excessive et les anomalies 
relatives (diabète 
gestationnel, hypertension, 
fuites urinaires, naissance 
prématurée, risque de 
macrosomie… », complète 
le Pr Bruno Deval.
Et si les recommandations 
sur la prise de poids 

pendant la grossesse ont 
toujours été controversées, 
depuis plusieurs années, on 
admet que la prise de poids 
au cours de la grossesse 
varie d’une femme à 
l’autre et est dépendante 
de sa corpulence et 
de son statut pondéral 
existant avant grossesse. 
À titre indicatif, l’EFSA 
préconisera par exemple, 
une « augmentation du 
poids de 13 kilos en 
moyenne pendant la 
grossesse » (source1).
• Pour un Indicateur 
de masse corporelle 
(IMC) faible > 18,5 kg/
m2 avant grossesse, une 
prise de poids entre 12, 
5 et 18 kg pendant la 
grossesse sera indiquée.
• Pour un IMC « 
normal » entre 18,5 kg/
m2 et 25,0 kg/m2, une 
prise de poids entre 11,5 et 
16 kg sera recommandée.
• Pour un IMC 
indiquant un surpoids, 
entre 24 kg/m2, et 30 kg/
m2, la prise de poids sera 
entre 7 et 11,5 kg/m2.
• Enfin, pour un 
IMC, signe d’obésité (IMC 
≥ 30,0 kg/m2), la prise 
de poids se situera entre 
5 et 9 kilos (source 2).
Le gain de poids par 
semaine aux 2e et 3e 
trimestres (kg/semaine), 
respectif à chacune de ses 
catégories, partant de l’IMC 
le plus faible au plus haut 
sera de 0,45-0,60 ; 0,36-45 
; 022-0,32 et de 0,18-0,27.

Comment calculer son 
IMC ?

L’indice de masse 
corporelle (IMC) se 
calcule en divisant le poids 
(exprimé en kilos) par la 
taille au carré (exprimée 
en mètres). La formule est 
la même pour les hommes 
et les femmes : IMC = 
poids en kg / taille² en m.

Le cas d’une grossesse 
gémellaire

Dans le cas d’une 
grossesse gémellaire, les 
recommandations de prise 
de poids sont de 16,8-
24,5 kg pour une femme 
avec un IMC normal avant 
grossesse, de 14,1-22, 7 
kg pour une femme en 
surpoids, et de 11,3-19,1 
kg pour une femme obèse.
« L’orientation de la 
femme enceinte vers 
un professionnel de la 
diététique et de la nutrition 
peut-être nécessaire 
lorsque la prise de poids 
est pathologique », 
relève le Pr Bruno Deval.
L’apport en eau pour 
les femmes enceintes, 
une autre variable à 
prendre en compte
L’Autorité européenne 
de sécurité des aliments 
(EFSA) préconise 
d’augmenter la 
consommation d’eau 
de 2 litres/jour pour la 
population adulte à 2,3 litres 
pour les femmes enceintes. 
Environ un litre sera fourni 
par l’alimentation et le 
reste sera apporté par les 
boissons (source 1). Une 
consommation insuffisante 
en eau augmente le 
risque de déshydratation 
et de constipation.
Plus qu’un apport calorique 
précis, c’est surtout la prise 
de poids qui est importante 
de contrôler au long d’une 
grossesse. N’hésitez pas 
à vous documenter sur 
le sujet pour pouvoir 
en parler et poser les 
questions nécessaires 
avec votre gynécologue-
obstétricien de suivi.

Calories chez la femme enceinte : 
quels besoins au cours de la grossesse ?
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Une tradition indienne, 
pratiquée dès la 
naissance, fortifierait les 

cheveux de vos enfants. Quelle 
est cette coutume qui fascine de 
nombreuses mères de famille ? 
En quoi consiste-t-elle et quelles 
sont les précautions à prendre ? 
On fait le point.
Exit les shampoings fortifiants 
et coupes de cheveux en tout 
genre pour sublimer la chevelure 
de vos enfants ! Un rituel issu 
de la culture hindoue serait 
plus efficace encore. Réalisé 
lors de la première année 
de vie du nourrisson, cette 
coutume ancestrale a prouvé 
qu’elle engendrait de nombreux 
bienfaits. Entre autres : des 
cheveux épais, denses et soyeux. 

Quelle est cette pratique 
indienne? 

Si ce rite indien peut paraître 

surprenant pour les Français, 
en Inde, il est considéré comme 
un passage essentiel, chargé 
de significations religieuses 
et culturelles. Mais pas que ! 
Cette coutume est également 
la recette d’une chevelure 
éclatante de santé pour vos 
enfants. Appelée «Mundan» 
ou «Chudakarana», il s’agit 
d’une cérémonie traditionnelle 
hindoue lors de laquelle les 
cheveux du bébé sont rasés pour 
la première fois. Bien plus qu’un 
simple acte esthétique, elle revêt 
une importance spirituelle et 
symbolique. Selon la croyance 
populaire, le «Mundan» purifie 
l’enfant de son karma passé et 
favorise une croissance saine 
des cheveux. L’idée est que le 
rasage donnerait place à une 
nouvelle chevelure plus robuste 
et résistante. Il permettrait 

aussi de prévenir les problèmes 

capillaires comme les pellicules 

et les cheveux gris prématurés. 

Une fois le rasage effectué, il est 

courant d’appliquer une huile 

spéciale, souvent à base de coco, 

d’amla ou de brahmi, qui nourrit 

en profondeur le cuir chevelu.

Quels sont les risques de ce 
rituel? 

Bien que le «Mundan» soit une 
tradition profondément enracinée 
dans la culture hindoue, il est 
essentiel de prendre en compte 
les aspects médicaux du rasage 
de la tête d›un bébé. La peau 
d›un nourrisson est extrêmement 
sensible et délicate. Un rasage 
inadéquat ou effectué avec des 
outils non stérilisés peut entraîner 
des coupures, des irritations, 
voire des infections. De plus, 
le bébé pourrait être agité ou 
inconfortable, ce qui augmente le 
risque de blessures accidentelles. 
Avant de procéder à un tel rituel, 
il est donc crucial de consulter 
un pédiatre et de s›assurer que 
toutes les précautions nécessaires 
sont rassemblées pour garantir 
la sécurité et le bien-être de 
l›enfant.

Marre des gaufres lourdes et 
sèches ? Une astuce ultra-facile 
permet d›obtenir des gaufres 
aériennes et moelleuses, sans 
levure ni repos. Découvrez-la 
vite !
Quoi de mieux que des gaufres 
croustillantes à l›extérieur et 
moelleuses à l›intérieur ? C›est 
la base pour un bon goûter en 
famille ou entre amis ! Une seule 
technique permet d›obtenir cette 
texture parfaite, tout en légèreté. 
On vous la révèle !
Le tips à connaître pour faire des 
gaufres vraiment très légères
Au lieu d›ajouter des œufs entiers 
dans votre pâte à gaufres, séparez 
les jaunes d’œufs des blancs. 
Montez les blancs en neige, 
puis mélangez-les au reste de la 

préparation, à la fin de la recette. 
Grâce à cette astuce, vos gaufres 
maison seront plus légères et 
croustillantes.
La recette ultime des gaufres 
super aérées à base de blancs 
d›œufs montés en neige
Ingrédients pour 4 personnes
250 g de farine
400 g de lait
3 œufs
75 g de beurre fondu
30 g de sucre
1 pincée de sel
1 gousse de vanille
Préparation des gaufres aux 
blancs d’œufs
Mélangez les jaunes d›œufs et le 
sucre.
Ajoutez la farine tamisée, le sel, 
le beurre fondu et le lait. Le lait 

est à utiliser avec modération. Sa 
consistance onctueuse a tendance 
à rendre les gaufres trop molles. 
Pour éviter ça, on vous conseille 
de remplacer une partie ou la 
totalité du lait par de l›eau, de 
l›eau gazeuse ou de la bière, une 
vraie levure naturelle !
Montez les blancs en neige ferme, 
puis ajoutez-les délicatement à la 
préparation précédente. Si vous 
le souhaitez, parfumez la pâte 
à gaufres avec de la vanille, des 
zestes d›agrumes, du rhum, de 
la cannelle ou de l›eau de fleur 
d›oranger.
Faites préchauffer votre gaufrier 
jusqu›à ce que le témoin 
lumineux s›allume. L›idéal est 
de l›équiper de plaques en fonte 
anti-adhésives, pour que la  pâte 

ne colle pas. Sinon, pensez à 
huiler généreusement les plaques 
avant la cuisson.
Faites cuire les gaufres environ 

3 minutes d›un côté et 2 minutes 
de l›autre. Elles sont prêtes quand 
vous ne voyez plus de vapeur 
sortir du gaufrier !

À la recherche de longs et 
volumineux cils, nombreuses 
sont les personnes qui portent 
du mascara et notamment des 
versions waterproof sans en 
connaître les dangers. Une 
optométriste nous en livre les 
raisons.
Du mascara volumateur, au 
mascara recourbant en passant 
par celui qui allonge les cils, 
il existe une grande variété de 
mascaras sur le marché de la 
cosmétique. Ancré depuis la nuit 

des temps dans la routine make-
up des femmes, le rimmel est 
gage de volume et de longueur 
(entre autres). Mais le mascara 
qui coule, qui colle nos cils entre 
eux et qui fait des paquets en 
agace plus d’une (à juste titre). 
C’est pourquoi nous sommes 
nombreuses à nous tourner 
vers d’autres techniques tout 
aussi efficaces comme des 
extensions et rehaussements 
de cils. Malheureusement, 
ces prestations sont souvent 

chères, et donc pas accessibles à 
toutes. Les mascaras waterproof 
se dessinent comme un bon 
compromis entre résultat 
qualitatif et accessibilité. 
Cependant, celui qui assure un 
résultat qui tiendra tout au long de 
la journée ne serait visiblement 
pas sans danger, selon les dires 
d’une optométriste originaire de 
Toronto.
Le mascara waterproof : ce 
maquillage n’est pas sans risque 
pour la santé

À la mode, les adeptes de 

maquillage l’adoptent pour leur 

séance de sport ou pour se rendre 

à la piscine afin «d’être on fleek» 

qu’importe la situation. On 

les aime, on les adore mais le 

docteur Alexa Hecht nous met en 

garde concernant leur utilisation. 

En effet, mieux vaut savoir ce 

que l’on applique sur son visage.

Ce rituel indien serait le secret d’une chevelure épaisse, 
dense et soyeuse pour les enfants

Une envie de gaufres ? 
Voici comment les rendre aussi légères que croustillantes, 

simplement

Astuce beauté...
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L’association caritative 
Medical Aid for 
Palestinians (MAP) 

organise un gala de levée de fonds 
intitulé «Come Dine for Palestine 
2023», le 12 novembre. Elle 
décrit cet événement comme une 
soirée «de solidarité et d’espoir» 
pour le peuple palestinien.
L’événement payant, qui se 
tiendra à l’Eternity Hall dans 
le quartier de Walthamstow 
à Londres, est organisé par 
Arifa Nasim, militante anglo-
pakistanaise des droits de 
l’homme, et «s’annonce 
remarquable. Ce gala 
comprendra de nombreuses 
activités divertissantes, des 
conférenciers inspirants et une 
vente aux enchères, le tout en 
soutien au travail vital de la 
MAP.»
La MAP est une association 
caritative basée au Royaume-
Uni avec des bureaux à Londres, 
au Liban, en Cisjordanie et dans 
la ville de Gaza. Elle se décrit 
comme œuvrant pour la santé 
et la dignité des Palestiniens et 
affirme que, «face à des défis et 
des incertitudes sans précédent», 
elle «continue d’être une lueur 
d’espoir pour les Palestiniens 
vivant sous occupation et en tant 

que réfugiés». Elle ajoute qu’elle 
réagit rapidement aux crises 
et qu’elle travaille étroitement 
avec les communautés sur 
des initiatives à long terme en 
matière de santé et de bien-être.
«Notre engagement inébranlable 
en faveur de la santé et de la 
dignité du peuple palestinien 
reste au cœur de notre mission», 
déclare l’association. «L’année 
2023 s’avère l’une des périodes 
les plus exigeantes et les plus 
éprouvantes pour les Palestiniens. 
La nécessité d’accéder aux soins 
de santé essentiels n’a jamais été 
aussi forte.»
«C’est en ces temps difficiles 
que le soutien d’organisations 
et d’individus impliqués comme 
Mme Nasim et “Come Dine 
for Palestine 2023” devient 
une bouée de sauvetage pour 
d’innombrables familles 
palestiniennes.»
La MAP ajoute que les fonds qui 
seront recueillis lors du gala de 
la semaine prochaine joueront 
un rôle central dans ses efforts 
visant à garantir des fournitures 
médicales essentielles, des 
matelas, des couvertures et des 
kits d’hygiène aux personnes 
dans le besoin à Gaza et dans les 
territoires palestiniens occupés.

Face au conflit actuel, alors que 
les bombardements israéliens 
incessants sur le territoire assiégé 
se poursuivent, les hôpitaux de 
Gaza sont débordés, à court de 
fournitures médicales et sont 
souvent privés d’électricité. 
Jusqu’à présent, plus de 9 060 
Palestiniens auraient été tués, 
dont 3 760 enfants, en plus de 
nombreux autres blessés et 1,4 
million de personnes déplacées.
«La MAP est fière d’être une 
organisation humanitaire 
internationale indépendante, 
apolitique et non sectaire», 
déclare l’organisation caritative. 
«Nous nous engageons 
résolument à soulager les 
souffrances des Palestiniens 
et à leur garantir l’accès aux 
services de santé essentiels, 
indépendamment de leur origine 
ou de leur situation.»
«La MAP exprime sa plus 
profonde gratitude envers Arifa 
Nasim pour son dévouement 
inébranlable à notre cause. 
Ses efforts inlassables pour 
organiser cet événement de 
collecte de fonds auront une 
incidence significative sur la 
vie des Palestiniens en période 
d’adversité.»
Le discours d’ouverture de la 

collecte de fonds sera prononcé 
par Swee Chai Ang, cofondatrice 
de la MAP. L’événement sera 
animé par la présentatrice de 
télévision anglo-pakistanaise 
Tahreem Noor.
«Nous appelons tous ceux qui 
croient en l’importance de la 
santé, de la dignité et de la 
compassion à se joindre à nous 
pour soutenir le dîner “Come 

Dine for Palestine 2023”», ajoute 

l’association caritative.

«Votre participation et votre 

générosité seront déterminantes 

pour aider la MAP à poursuivre 

sa mission, qui consiste à fournir 

des soins de santé essentiels 

et un soutien à ceux qui en ont 

besoin.»

Lorsque l’on évoque 
l’architecture islamique, on 
pense généralement à des 
édifices situés dans le monde 
arabe, à une ou deux exceptions 
près. Cependant, un nouvel 
ouvrage met en lumière des 
monuments moins connus, tant 
dans la région qu’à l’extérieur 
de celle-ci, du Chili à la Chine. 
L’ouvrage, intitulé «Islamic 
Architecture: A World History» 
(«L’architecture islamique: une 
histoire mondiale»), a été écrit 
par l’auteur néerlandais Eric 
Broug, qui s’est spécialisé dans 
l’architecture islamique pendant 
plus de vingt ans.
M. Broug affirme qu’il a voulu 
éviter de se concentrer sur les 
«suspects habituels» dans son 
livre. «J’adore ces édifices, 
mais c’est toujours le palais de 
l’Alhambra (Grenade), le palais 
de Topkapi (Istanbul) (...)» 
explique M. Broug à Arab News 
depuis le Royaume-Uni. «D’un 
point de vue académique, j’ai 
toujours trouvé un peu ridicule 
d’avoir une perspective aussi 
réduite. Je voulais rédiger un 
livre mondial à ce sujet. Ne 
prétendons pas que tout cesse 

d’être intéressant après le XVIe 
siècle, intéressons-nous aussi au 
XXIe siècle.»
M. Broug a réussi à élargir 
cette perspective. L’ouvrage, 
publié par Thames & 
Hudson, est rempli de photos 
époustouflantes prises dans 350 
musées, mosquées, mausolées, 
tombes et bains publics et autres 
édifices (pas nécessairement 
«religieux»), de plus de 60 pays, 
dont l’échelle et l’esthétique 
varient et qui ont été influencés 
par l’architecture islamique. M. 
Broug estime qu’ils présentent 
«une excellence ininterrompue 
depuis un millénaire». «Ce 
que j’aime dans l’architecture 
islamique, c’est l’exubérance 
créative et l’imagination», 
ajoute-t-il.
Il reconnaît également que le 
terme «architecture islamique» 
– qui aurait «surgi» en Syrie 
vers l’an 661 – est controversé 
et nuancé. M. Broug la 
définit comme «l’architecture 
construite dans les sociétés 
islamiques». Il ajoute toutefois: 
«Il faudrait ajouter un petit 
astérisque à cela, car dans ce 
cas, qu’en est-il des mosquées 

construites en Hollande, en 

Belgique ou au Royaume-Uni?»

Le processus de sélection de M. 

Broug s’est «non seulement basé 

sur l’importance historique, 

mais aussi sur la beauté. Par 

exemple, la Mosquée rose des 

Philippines est drapée de la 

tête aux pieds d’un rose Barbie 

exubérant (la couleur préférée 

de la famille mécène), tandis 

que la Mosquée Haji Habib en 

Éthiopie est beaucoup moins 

ostentatoire: elle est construite à 

partir de longs rondins de bois 

assemblés par des nomades.

Chaque édifice raconte l’histoire 
des personnes qui l’ont construit, 

les conditions dans lesquelles ils 

vivaient, ainsi que les ressources 

naturelles dont ils disposaient. 

M. Broug débute le livre avec 

une citation révélatrice, inscrite 

sur un bâtiment de Samarcande: 

«Si vous voulez nous connaître, 

examinez nos bâtiments.»

Le gala de collecte de fonds baptisé «Come Dine for 
Palestine» se tiendra à Londres

Un ouvrage met en lumière des monuments islamiques 
peu connus en dehors du monde arabe
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L’art a toujours été un 
outil pour exprimer 
l’individualité, mais 

une exposition organisée au Sima 
Creative Space à Riyad met en 
lumière son pouvoir universel 
pour établir des liens entre les 
expériences collectives.
Une partie des bénéfices des 
ventes de l’exposition sera 
reversée au Centre d’aide 
humanitaire et de secours du roi 
Salmane (KSRelief) pour soutenir 
les efforts humanitaires à Gaza.
«Attributs» est le nom de cette 
exposition. L’espace héberge une 
collection d’œuvres sélectionnées 
par Dana Qabbani qui explorent 
des expériences collectives 
et individuelles diverses et 
complexes.
Eidah al-Zahrani est une artiste 
saoudienne dont la philosophie 
tend à immortaliser les effets 
esthétiques et à créer un discours 
à travers l’art visuel. Inspirées 
par la profondeur et l’authenticité 
du passé, ses œuvres cherchent 

à revisualiser les scènes du 
passé telles qu’elle les percevait 
lorsqu’elle était enfant.
Ses deux peintures abstraites 
présentées lors de l’exposition 
– qui se déroule jusqu’au 7 
novembre – sont nées de souvenirs 
de sa propre maison d’enfance, 
dont les murs comprenaient des 
fissures et des rayures. Elle a su 
convoquer son «moi» plus âgé 
pour créer des œuvres vibrantes 
qui ont les caractéristiques 
physiques de l’environnement 
dans lequel elle a grandi.
Elle confie à Arab News: «Je 
qualifie mes peintures de survie 
aux forces d’impact parce qu’elles 
sont des vestiges de souvenirs, 
ainsi qu’une nostalgie de ce passé 
et de mon ancienne maison, mais 
sous forme d’art contemporain.»
Depuis le lancement de sa carrière 
artistique, en 2015, elle s’est fait 
connaître par son utilisation des 
couleurs, en suivant son intuition.
Au centre de l’espace se trouvent 
deux sculptures de l’artiste Talal 

Altukhaes. Construite en marbre 
gris, Struggle with a Point («Lutte 
avec un point») remonte aux 
origines de la langue arabe.
Au moment où elles ont été 
créées, les lettres arabes étaient 
obtenues à partir de points qui les 
distinguaient les unes des autres. 
Elles étaient considérés comme 
un aspect supplémentaire que 
l’on a intégré plus tard. Mais, 
à l’époque, on parvenait quand 
même à déchiffrer les phrases.
Dans la sculpture, le point est 
beaucoup plus grand et submerge 
la lettre elle-même, devenant ainsi 
le centre de l’œuvre.
M. Altukhaes explique à Arab 
News: «Aujourd’hui, les aspects 
supplémentaires ou secondaires 
de nos vies sont devenus 
beaucoup plus importants que 
les aspects primaires. Il y a 
un conflit entre eux. C’est une 
discussion extérieure qui parle 
de l’équilibre entre les choses. Je 
pense que beaucoup de gens s’y 
reconnaissent.»

Une version plus grande de la 
sculpture est actuellement exposée 
au parc Richard-Bödeker, dans le 
quartier diplomatique de Riyad.
Son travail adjacent permet au 
grand public de se familiariser 
avec l’art et son soft power. 
Observée de près, l’œuvre 
décorative en marbre façonne 
le mot «Allah» en langue arabe, 
répondant ainsi à l’intention de 
l’artiste d’intégrer la culture et 

la religion dans les formes d’art 

public.

L’artiste conclut par ces mots: 
«Nous ne pouvons pas forcer 
les gens à s’aventurer dans les 

galeries d’art, mais organiser 

des expositions dans des espaces 

comme celui-là, où les gens 

peuvent discuter des œuvres 

autour d’un café, rend l’art plus 

accessible au public.»

L’ancien chef de gang accusé de 
meurtre dans le cadre de l’enquête 
sur l’assassinat de la légende du 
hip-hop Tupac Shakur il y a 27 
ans a plaidé non coupable jeudi 
devant un tribunal de Las Vegas.
Duane Davis, dit «Keefe D», a 
été inculpé en septembre de ce 
meurtre, bien qu’il n’ait pas été 
celui à avoir tenu l’arme lors 
du crime perpétré dans cette 
métropole de l’ouest des Etats-
Unis le 7 septembre 1996.
Aujourd’hui âgé de 60 ans, l’ex-
leader des South Side Compton 
Crips, un gang de Los Angeles, 
a reconnu depuis longtemps son 
implication dans le meurtre de 
Tupac Shakur, qui avait 25 ans à 
l’époque.
Il s’est notamment vanté 

d’avoir été le «commandant» de 
l’opération visant à abattre Tupac 
ainsi que le patron du label Death 
Row Records, Marion Knight, 
dit «Suge», en représailles à une 
attaque contre son neveu.
Mais lors de sa comparution 
jeudi à Las Vegas, M. Davis a 
plaidé «non coupable» face à son 
inculpation pour meurtre.
Selon les lois du Nevada, 
quiconque favorise et participe 
à un meurtre, même de manière 
indirecte, peut être inculpé pour 
ce crime.
Tupac Shakur, connu pour les 
tubes «Dear Mama», «California 
Love» ou «Changes», était une 
énorme star dans le monde du rap 
au moment de son décès.
Il dépendait de Death Row 

Records, label associé à l’époque 
au gang de Los Angeles Mob Piru, 
en guerre depuis longtemps avec 
les South Side Compton Crips de 
Duane Davis.
Le parquet a expliqué le mois 
dernier que l’accusation se doutait 
depuis longtemps que «Keefe 
D» était mêlé à l’assassinat, 
mais qu’elle ne disposait pas de 
suffisamment de preuves pour 
l’inculper.
Les choses ont commencé à se 
débloquer lorsque Davis, qui est 
la dernière personne encore en 
vie parmi l’équipe qui se trouvait 
dans la Cadillac d’où ont été 
tirés les coups de feu, a publié 
une autobiographie et évoqué le 
meurtre à la télévision.

«Claire comme du cristal», la 
voix de John Lennon résonne 
dans une nouvelle chanson des 
Beatles sortie jeudi grâce à un 
coup de pouce de l’intelligence 
artificielle, et qui a reçu un 
accueil mitigé.
Cinquante-trois ans après 
la séparation du groupe 
mythique de Liverpool, «c’est 
probablement la dernière 
chanson des Beatles, et on joue 
tous dessus, c’est un véritable 
enregistrement de Beatles», a 
déclaré Paul McCartney, 81 ans, 
dans une courte vidéo en ligne 
qui retrace la genèse de «Now 

and Then», ballade pleine de 
mélancolie, mêlant piano, cordes 
et solo de guitare.
Le titre est né d’une maquette 
enregistrée dans les années 
1970 par John Lennon dans son 
appartement new-yorkais. Après 
son assassinat en 1980, sa veuve 
Yoko Ono avait remis en 1994 la 
bande, voix et piano, aux autres 
membres du groupe.
Faute de techniques permettant 
alors d’extraire la voix de 
John Lennon avec une qualité 
suffisante, le morceau était resté 
dans les cartons.
Tout a basculé avec la série 

documentaire «Get Back», 
réalisée en 2021 par Peter 
Jackson.
Le réalisateur de la trilogie 
du «Seigneur des Anneaux» 
avait extrait la voix de 
Lennon d’une cassette en la 
séparant du piano, aidé par les 
nouvelles technologies utilisant 
l’intelligence artificielle.
«On s’est retrouvé avec la voix de 
John, claire comme du cristal», a 
expliqué Paul McCartney.
John «parmi nous» 
A la maquette originale ont été 
ajoutés des enregistrements de 
guitare électrique et acoustique 

datant de 1995, par George 
Harrison décédé en 2001. La 
chanson a été terminée l’année 
dernière dans des studios de Los 
Angeles, mêlant les batteries de 
Ringo Starr, le piano et la basse 
de Paul McCartney, et les voix 
des deux Beatles vivants.
«+Now And Then+ est la dernière 
chanson des Beatles, écrite 
et chantée par John Lennon, 
développée et travaillée par Paul 
McCartney, George Harrison 
et Ringo Starr, et enfin achevée 
par Paul et Ringo plus de quatre 
décennies plus tard», résume la 
présentation du morceau.

«C’était très émouvant pour 
nous tous. C’est comme si John 
était parmi nous», a raconté 
Ringo Starr, 83 ans.
L’accueil a été mitigé.
La chanson est «parfaitement 
bonne» selon le Washington 
Post, «ce qui n’est pas assez».
«Plaisir inattendu» 
Le Guardian estime qu’elle «ne 
supplantera jamais +Strawberry 
Fields forever+ ou +A Day in the 
Life+ dans le coeur des fans des 
Beatles, mais c’est une meilleure 
chanson que +Free as a Bird+ ou 
+Real Love+».

À Riyad, une exposition d’art met en valeur l’identité 
humaine

Meurtre du rappeur Tupac 

L’accusé plaide non coupable

Grâce à l’IA, les Beatles sortent une dernière chanson
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 Solution de la grille précédente
1.n.t.u.p.u.t
2.rocambolesque
3.noria.auburn
4.pentecote.abc
5.ti.rial

6.vain.na
7.nne.ta.v
8.sou.lee
9.met.i.f.airs
10.va.idolatrer

11.lopin.nicnac

12.filin.ca.ena

13.et.etal.tets

N° 3635
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, 
l’auteur a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer 

les deux images afin de retrouver les erreurs. 

grille   n°3635
Comment

jouer ?

solution

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans 
les répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, 
vous pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez 
pas quel chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des 
possibilités et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vrai-
ment intéressant! Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédentegrille de mots croisés n°3635

A l’intérieur d’un igloo il 
ne fait pas froid et la tem-
pérature peut atteindre 
15°C !

Habituellement, quand on 
pense à un igloo, on ima-
gine un petit dôme avec des 
conditions de vie pénibles 
puisque il est construit en 
blocs de neige. Mais, c’est 
étonnamment le contraire, 
les igloos sont très accueil-
lants et tout ça grâce à la 
science.
En effet, la neige est com-
binée avec de la glace 
pour construire les murs 
du dôme, cela crée un 
environnement peu ac-
cueillant. Avec la chaleur 
du corps de l’occupant 
et peut-être l’utilisation 
de lampes à pétrole ou 
de bougies, les murs de 
l’igloo commencent à 
fondre, mais dès que cela 
arrive, les températures 
extérieures les gèlent de 
nouveau. Plusieurs jours 
de ce processus de fu-
sion et de regel créent un 
excellent isolant ce qui 
donne à l’igloo un envi-
ronnement agréable et 
accueillant avec une tem-
pérature qui peut aller 
jusqu’à 15°C

3634
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07h50M6 Boutique

10h50Turbo

11h20Turbo

12h35Sport 6

12h40Météo

12h45Le 12.45

13h30Recherche appartement ou maison

15h30Maison à vendre

17h2066 minutes

18h4566 minutes : grand format

19h40Météo

19h45Le 19.45

20h10Sport 6

20h25E=M6

21h10Capital

23h10Enquête exclusive

m6

Aline

Lolo

Capital

france 5
09h20Silence, ça pousse !

10h15Echappées belles

11h55SOS animaux orphelins

12h25C l’hebdo

13h25C Médiatique

14h25Guermantes

14h29Place au spectacle

17h00Des trains pas comme les autres

17h35Apocalypse : Hitler attaque à l’ouest 

1940

18h30C’est bon à savoir

18h40En société

19h55C politique

21h00Ma maison de A à Z

21h05La fabrique du mensonge

22h25La fabrique du mensonge

22h45Les suppliques

23h45L’oeil et la main

09h55Super Mario Bros. le film
11h26L’hebd’Hollywood
11h41La boîte à questions
11h47Têtàtête(s)
12h02Faut voir ! L’hebdo cinéma
12h43Groland le zapoï
13h05Groland le zapoï
13h24Pour 1 euro j’écoute vos problèmes
13h32D’argent et de sang
14h3310 jours encore sans maman
16h06Canalissime
16h25Grand Prix
16h58La grille
17h56Plateau F1 / Moto
18h00Formule 1 : Grand Prix de Sao 
Paulo
19h46Le podium
20h01Formula One, le mag
20h25Canal Rugby Club
21h02Avant-Match Top 14
21h05Pau / Toulouse

canal +

tf1 france 2

france 3

11h50Les douze coups de midi

12h55Petits plats en équilibre

13h00Journal

13h40Petits plats en équilibre

13h50Météo

14h00La recette secrète des cookies de 

Noël

15h40Les biscuits préférés du Père Noël

17h30Familles nombreuses : la vie en XXL

18h30Ici tout commence

19h10Demain nous appartient

19h55Météo

20h00Journal

20h45Tirage du Loto

20h50Météo

21h00C’est Canteloup

21h10New Amsterdam

21h50New Amsterdam

22h30New Amsterdam

23h10Chicago Med

23h50Chicago Med

12h00Tout le monde veut prendre sa place

12h55Journal Météo Climat

13h00Journal 13h00

13h2013h15, le dimanche...

14h1013h15, le dimanche...

15h05Affaires sensibles

16h00Un dimanche à la campagne

17h45En bande organisée

18h40Les enfants de la télé

19h25Les Enfants de la télé, la suite

19h55Journal Météo Climat

20h00Journal 20h00

20h3020h30, le dimanche

20h55Journal Météo Climat

21h00Les Etoiles du sport et de la santé

21h05Oh ! Biz’Art

21h10Lolo

22h50Beau geste

23h45Le pitch cinéma

23h50Histoires courtes

12h35ICI 12/13 - Edition toute région

12h55Les nouveaux nomades

13h30Vivement dimanche

15h10Sport dimanche

15h15Patinage artistique : Grand Prix ISU

17h05La p’tite librairie

17h10Des chiffres et des lettres

17h55Le grand Slam

18h50L’image du jour

18h55Zap actu

19h05Instant conso

19h1019/20 : Météo régionale

19h15ICI 19/20 - Edition toute région

19h55Météo

20h05Météo régionale

20h10Stade 2

21h05Destination 2024

21h10Brokenwood

22h40Brokenwood

à 21:10

à 21:10

à 21:10

En 1932, Sylvette et Anglomard Dieu se rencontrent et se marient vite. 
Et si Anglomard ne souhaite pas avoir d’enfant, le destin va en destiner 
autrement. Sylvette et Anglomard vont avoir quatorze enfants, dont la 
petite Aline, née à la surprise du couple dans les années 1970. Dans une 
famille où la chanson est comme une seconde nature, Aline impressionne 
tout le monde lors d’un mariage où sa voix d’ange ne laisse personne indif-
férent. A tel point que de plus en plus de gens se déplacent uniquement 
dans le restaurant familial uniquement pour la voir chanter.

Violette, directrice artistique dans la mode, est en vacances à Biarritz 
avec sa meilleure amie Ariane. C’est la que Violette, quadragénaire 
qui n’a pas connu beaucoup d’hommes depuis son divorce, rencontre 
Jean-René. Informaticien attachant mais maladroit, Jean-René, lui 
aussi séparé, ne laisse pas Violette indifférente. Mais dès le début de 
leur histoire, Eloi, dit Lolo, le fils adolescent de Violette, se révèle par-
ticulièrement envahissant.

Érosion du littoral, sécheresse : et si nos maisons ne valaient plus rien ? 
Face au dérèglement climatique, les maisons connaissent des sinistres 
qui vont coûter de plus en plus chers aux assureurs / Pompes à chaleur, 
radiateurs révolutionnaires, des nouvelles solutions pour se chauffer 
moins cher ? Zoom sur des techniques de chauffage permettant de 
faire baisser sa facture électrique de 10 %, 20 % voire, 50 % / Maison, 
appartement : comment se loger sans polluer, ni se ruiner ? Maison 
semi-enterrée, héliodome, logement à ossature bois… enquête sur 
ces habitats d’un nouveau genre.
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La vie de Malcolm X, icône de 
la cause des personnes noires aux 
Etats-Unis et assassiné en 1965, 
est revisitée à partir de vendredi 
sur la scène du prestigieux Me-
tropolitan Opera de New York, 
qui s’ouvre peu à peu à la diver-
sité.
L’opéra «X: The Life and Times 
of Malcolm X» est une reprise 
d’une première version au milieu 
des années 1980 dans un nouveau 
style afrofuturiste, un courant de 
pensée et esthétique qui traverse 
l’histoire de l’art afro-américain 
depuis les années 1960.
L’opéra avait été très peu joué 
avant d’être remonté en 2021 
à Detroit, dans le nord du pays, 
puis cet automne dans la capitale 
culturelle américaine.
Au Met Opera à Manhattan, 
l’oeuvre est composée par An-
thony Davis, le livret écrit par 
Thulani Davis, avec Robert 
O’Hara à la direction, et le bary-
ton Will Liverman dans le rôle-
titre.
Elle retrace les 39 années de 
la vie de Malcolm Little, né en 
1925, devenu Malcolm X l’un 
des militants radicaux des droits 
civiques les plus influents avant 
son assassinat en février 1965 à 
Harlem, dans le nord de Manhat-

tan.
Mort violente 
Sa mort violente -- pour laquelle 
deux hommes noirs américains 
furent innocentés en 2021 et dé-
dommagés il y a tout juste un an 
après 20 années de prison -- fut 
un coup de tonnerre et une tragé-
die, expliquent des experts.
La reprise de l’opéra s’essaie à 
l’esthétique afrofuturiste: une 
énorme réplique d’un vaisseau 
spatial tournoie au-dessus de 
la scène sur laquelle les artistes 
du chœur portent des vêtements 
d’inspiration pré-coloniale mêlés 
à une mode tirée de la science-
fiction.
La musique opératique -- du 
classique contemporain avec des 
accents de jazz -- est accompa-
gnée d’une troupe de danseurs.
Pour le compositeur Anthony 
Davis, il ne s’agit «pas d’essayer 
de faire un portrait fidèle de Mal-
colm, mais de tenter de mettre 
en scène toutes les idées et les 
concepts pour lesquels il était si 
impliqué»
Car, selon le musicien, «Mal-
colm est un héros tragique».
Black Lives Matter
Car près de 60 ans après la dis-
parition de l’ancien leader du 
groupe radical «Nation of Islam» 

et trois ans après les manifes-
tations du mouvement «Black 
Lives Matter», cet opéra revêt 
une dimension politique.
Pour M. Davis, «le réveil auquel 
on a assisté après George Floyd» 
-- un homme noir tué par un poli-
cier blanc à Minneapolis en mai 
2020 qui a déclenché des mani-
festations antiracistes dans tout 
le pays -- «a relancé l’urgence de 
faire mieux en matière de diver-
sité dans le milieu de la musique 
classique».
Jusqu’à récemment, «tant de 
gens, d’idées et de styles esthé-
tiques étaient sur la touche», dé-
plore l’artiste qui pense que les 
Etats-Unis sont désormais «plus 
ouverts».
Pour Leah Hawkins, la chan-
teuse soprano qui incarne à la 
fois la mère de Malcolm X, 
Louise Little, et sa femme, Betty 
Shabazz, une telle expérience 
artistique noire sur scène «est 
quelque chose qui devrait être 
normal (...) auquel le public de-
vrait s’habituer (...) et non pas un 
événement exceptionnel».
Le mouvement s’enclenche len-
tement dans le milieu de la mu-
sique classique, reconnaît Mme 
Hawkins.
Le Met Opera a mis un point 

d’honneur à accueillir davantage 
de productions contemporaines 
et issues de la diversité comme 
«Fire» en 2021 et «Champion» 
en 2022, toutes les deux com-
posées par le jazzman Terence 
Blanchard.
Vertus éducatives 
«X» a aussi des vertus éduca-
tives, disent à l’AFP M. Davis et 
Mme Hawkins.
«Je connais plein de gens qui 
n’ont jamais lu +L’autobiogra-
phie de Malcolm X+, qui ne 
savent rien de son histoire», ad-
met la chanteuse qui «pense qu’il 
est important de porter sur scène 

un tel personnage afin d’éduquer 
les gens».
C’est d’autant plus indispen-
sable, renchérit Anthony Davis, 
dans un pays hyperpolarisé sur 
les questions de société et qui 
se fracture entre progressistes et 
conservateurs, entre différents 
groupes culturels.
Et ce, à tout juste un an de l’élec-
tion présidentielle.
L’histoire de Malcolm X est «une 
tranche de l’Amérique qui n’est 
pas toujours racontée», notam-
ment sur le «racisme», estime 
Anthony Davis.

Missy Elliott, Kate Bush 
et Willie Nelson ont 
rejoint le panthéon du 

rock vendredi soir à New York 
lors d’une cérémonie de l’élite 
musicale américaine, dont cer-
tains artistes présents ont dénon-
cé la situation humanitaire dans 
la bande de Gaza.
Le défunt George Michael, la 
rockeuse Sheryl Crow, le groupe 
de R&B The Spinners figurent 
également dans le cru 2023 du 
Rock & Roll Hall of Fame, le 
panthéon du rock qui s’est ouvert 
dès sa première édition en 1986, 
à d’autres genres : soul, blues, 
R&B, folk, country puis rap.
Tom Morello du groupe califor-
nien Rage Against the Machine, 
a posé pour les photographes 
avec une feuille de papier pro-
clamant «CESSEZ-LE-FEU», en 
marge du concert de gala au Bar-
clays Center de Brooklyn.
Il n’a pas ouvertement évoqué la 
situation dans la bande de Gaza 
bombardée et assiégée par Israël 
depuis l’attaque sanglante du 
Hamas sur son sol, le 7 octobre.
«Le monde est changé par les 
gens ordinaires (...) qui veulent 
s’engager pour un pays et pour 
une planète qui soit plus hu-
maine, en paix et juste», a seule-
ment plaidé le musicien, en rece-
vant la récompense au nom de 
son groupe aimé pour sa musique 

et ses engagements politiques.
Son discours enflammé a été 
suivi par la prestation de Missy 
Elliott, la première femme star 
du hip-hop, à entrer au panthéon, 
qui a été intronisée par Queen 
Latifah.
Vêtue d’une casquette dorée 
scintillante et d’un survêtement 
assorti, Missy Elliott, en larmes, 
s’est dite «honorée» et a rappelé 
que le hip-hop avait fêté cet été 
ses 50 ans à New York.
- Dans les «rangs sacrés» -
En intronisant l’icône texane de 
la country, Willie Nelson, 90 ans, 
l’artiste Dave Matthews a fait 
également référence au conflit 
entre Israël et le Hamas.
«Nous vivons dans un monde 
où des bombes sont larguées sur 
des enfants et où l’on parle de 
dommages collatéraux». Mais 
«ce sont des gens comme Wil-
lie Nelson qui me donnent de 
l’espoir», a-t-il déclaré, à propos 
du militant anti-guerre aux nattes 
longues.
Le défunt George Michael a été 
intronisé par l’autre membre du 
groupe Wham!, Andrew Ridge-
ley, et un medley a été joué sur 
scène par Miguel, Adam Levine 
et Carrie Underwood, reprenant 
notamment «One More Try».
George Michael, décédé en 2016, 
«aurait été ravi et flatté de son en-
trée dans ces rangs sacrés», selon 

Andrew Ridgeley. «George était 
l’un des plus grands chanteurs de 
notre époque (...). Sa douleur a 
guéri la nôtre et sa grâce a donné 
de l’espoir», a-t-il ajouté.
La rockeuse Sheryl Crow a pour 
sa part entonné ses plus grands 
tubes, notamment «If It Makes 
You Happy» avec Olivia Rodri-
go, rejointes ensuite par Stevie 
Nicks et Peter Frampton.
«Toute mon énergie a été consa-
crée à l’expression de mes expé-
riences à travers la musique et 
les mots, et voilà que j’ai reçu 
en retour de ce que j’ai donné», 
a déclaré Sheryl Crow.
- Diversité -
Le rappeur Big Boi a intronisé 
la célèbre autrice compositrice 
et musicienne britannique Kate 
Bush, 65 ans, qui avait annoncé 

qu’elle «ne pourrai(t) pas assis-
ter» à la cérémonie, mais a dit 
son «honneur» d’être récom-
pensée par «le cœur battant de 
l’industrie musicale américaine», 
selon un communiqué.
Le prestigieux Rock and Roll 
Hall of Fame a sondé plus de 
1.000 musiciens, historiens de 
la musique, cadres de l’industrie 
musicale pour faire ses choix. 
Pour en être, il faut au moins 25 
ans de carrière après le premier 
succès commercial.
Etabli à Cleveland (Ohio), dans 
le nord des Etats-Unis, le Rock 
and Roll Hall of Fame est l’un des 
piliers de cette industrie, comme 
l’est la Recording Academy qui 
chapeaute les Grammy Awards, 
les Oscars de la musique.
Ce panthéon a dû, comme nombre 

d’institutions de la culture et du 
divertissement aux Etats-Unis, 
faire des efforts pour sa poli-
tique en matière de diversité: être 
moins masculin et moins blanc.
Whitney Houston, Aretha Fran-
klin et Madonna y ont notam-
ment été intronisées mais les 
femmes représentent à peine 
10% du millier de membres du 
Hall of Fame depuis 1986.
L’institution a été secouée par 
une polémique en septembre. 
Jann Wenner, homme d’affaires 
américain de 77 ans et fonda-
teur en 1967 du respecté maga-
zine culturel Rolling Stone, a été 
débarqué du conseil d’adminis-
tration du Hall of Fame pour des 
propos jugés racistes et sexistes 
dans le New York Times.

La vie de Malcolm X, «héros tragique» noir américain,
 à l’opéra de New York

Missy Elliott, Kate Bush et George Michael au panthéon 
de la musique
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L’Université Djillali 
Liabes de Sidi Bel Abbes 
s’est une nouvelle 

fois illustrée à l’international en 
occupant le 1er rang en Afrique 
et au Maghreb dans plusieurs 
spécialités scientifiques du 
classement Global Ranking of 
Academic Subjects 2023 de la 
référence mondiale Shanghai 
Ranking’s.
Le Global Ranking of Academic 
Subjects (GRAS) représente 
le classement mondial des 
universités par discipline le 
plus complet. L’édition 2023, 
qui classe 1900 universités (sur 
5000 sélectionnées) représentant 
105 pays, englobe 55 disciplines 
: sciences de la nature et de la 
vie, mathématiques, ingénierie, 
sciences médicales, sciences 

sociales, etc.
Ainsi, c’est dans ce concours 
prestigieux (GRAS) que 
L’Université Djillali Liabes de 
Sidi Bel Abbes a fait honneur 
à l’Algérie en décrochant la 
première place du classement en 
Afrique et au Maghreb dans trois 
spécialités techniques, à savoir le 
génie civil, le génie mécanique et 

l’ingénierie des matériaux.
À la suite de cette prouesse, 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari 
a adressé ses félicitations aux 
responsables de l’Université 
Djillali Liabes, affirmant que 
« ce classement témoigne d’une 
performance remarquable dans 

les domaines scientifiques et de 
recherche ».
L’Université Djillali Liabes 
devant des facultés anglaises et 
américaines en génie civil et en 
génie mécanique
Revenons maintenant un peu plus 
dans le détail sur la performance 
de l’Université de Sidi Bel 
Abbes (qui n’est d’ailleurs pas 
la première en date) dans le 
classement global par spécialités 
académiques du Shanghai 
Ranking pour l’année 2023.
La spécialité dans laquelle s’est 
particulièrement distinguée 
l’Université Djillali Liabes est 
celle du génie civil. En plus de 
décrocher la 1re place du continent 
africain, l’établissement algérien 
apparaît dans le segment 101-
150 (avec 21,3 points), devançant 

par la même des universités 
françaises, anglaises, canadiennes 
ou encore, américaines.
Ensuite, c’est dans la spécialité 
génie mécanique que l’Université 
Djillali Liabes a su tirer son 
épingle du jeu en se hissant au 
segment 151-200 de la discipline 
avec 13,8 points. Ici encore, 
l’établissement algérien devance 
plusieurs facultés prestigieuses 
comme l’Univerrsité de Bristol 
(Royaume-Uni), l’Univrstié de 
l’Alberta (Canada) et l’Université 
de Lille (France).
Enfin, l’Université Djillali Liabes 
figure dans le segment 301-400 
de la meilleure université en 
ingénierie des matériaux, d’après 
le Global Ranking of Academic 
Subjects 2023 des Shanghai 
Ranking’s.

La transition vers des 
services en ligne et 
l’utilisation d’applications 

mobiles ont révolutionné de 
nombreux aspects de la vie 
quotidienne, y compris les 
transactions financières et les 
services postaux. En Algérie, 
Algérie Poste a récemment 
rappelé des procédures mises 
en place pour la demande de la 
carte connue sous le nom de « 
Edhahabia« .
Dans une publication récente 
sur la page Facebook officielle 
d’Algérie Poste, il est spécifié 
que l’acquisition de la carte 
« Edhahabia », est désormais 
exclusive à travers l’application 
ECCP. Cette nouvelle procédure 
requiert la satisfaction de 
conditions préalables bien 
définies:

Afin d’être éligible à la demande 
de la carte Edhahabia, certaines 
exigences sont à respecter de 
manière stricte :
• Il est impératif de disposer d’un 
compte de courrier actif.
• La possession d’une ligne 
de téléphone mobile est une 
condition sine qua non.
• Il est essentiel de ne pas avoir 
obtenu une carte dorée par le 
passé.
• Il est à noter que seules les 
personnes physiques sont 
admissibles à cette démarche.
Ces critères ont été établis dans 
le but de garantir un processus 
transparent et réglementaire pour 
la demande de la carte dorée, tout 
en simplifiant la procédure pour 
les citoyens algériens désireux 
de bénéficier des avantages de 
cette carte vitale.

Les utilisateurs appelés à être 
vigileant
Les utilisateurs de la carte 
Edhahabia en Algérie sont 
vivement encouragés à maintenir 
la plus grande vigilance en ce 
qui concerne la confidentialité 
de leurs données personnelles, 
en particulier le code « OTP » 
qui contient des informations 
sensibles. Cet avertissement 

émane d’Algérie Poste, qui met 
en avant l’importance de la 
prudence dans la gestion de ces 
informations.
Algérie Poste a choisi de 
communiquer cette mise en 
garde via sa plateforme officielle 
sur Facebook, afin d’informer 
ses clients de manière directe. 
L’institution conseille donc 
fortement à ses utilisateurs de 

ne pas partager leurs données 
personnelles liées à leur carte 
dorée. Cette carte, aussi appelée 
la « carte Edhahabia », joue 
un rôle essentiel dans la vie 
quotidienne de nombreux 
Algériens, car elle facilite un 
large éventail de transactions 
financières.
Cette initiative de prudence 
lancée par Algérie Poste vise 
à sensibiliser les détenteurs de 
la carte dorée à l’importance 
cruciale de la protection de 
leurs informations sensibles. 
La divulgation de ces données 
pourrait avoir des conséquences 
graves sur le plan financier et 
personnel. Il est donc impératif 
de maintenir un contrôle strict sur 
ces informations et de s’abstenir 
de les partager avec des tiers non 
autorisés.

Dans une opération 
d’envergure menée 
par les unités de la 

Gendarmerie nationale à Ain 
Defla, un réseau criminel actif 
dans le trafic illégal d’antiquités 
a été démantelé. L’opération, 
qui a nécessité une coordination 
minutieuse, a conduit à 
l’arrestation de trois individus 
âgés de 30 à 50 ans, en possession 
de pièces de monnaie anciennes 
d’une grande valeur historique.
Au cours de cette opération, 
pas moins de 189 pièces de 
monnaie antiques de diverses 

époques et tailles ont alors été 
saisies, ainsi qu’un coffret en 
bois orné de cuivre, deux objets 
en métal jaune en forme de petits 
chandeliers, des épées et des 
poignards remontant à l’époque 
romaine, une encrier, une paire 
de bracelets, et quatre téléphones 
portables. Les membres de ce 
réseau criminel s’adonnaient 
illégalement au commerce de 
biens culturels sans obtenir les 
autorisations légales requises.
Les actes criminels de la bande
L’opération de démantèlement 
découle alors d’informations 

fournies sur l’existence d’un gang 
criminel opérant dans la région de 
la wilaya d’Ain Defla, impliqué 
dans le commerce illégal de 
biens culturels et d’antiquités. 
Ces biens étaient acquis de 
manière illégale, puis acheminés 

par le réseau pour être ensuite 
introduits sur le marché noir. Les 
criminels élaboraient des plans 
sophistiqués pour échapper à la 
vigilance des autorités et mener à 
bien leurs activités illicites.
Suite à une planification 
méticuleuse et à des opérations 
coordonnées, les suspects 
ont été interceptés alors 
qu’ils se trouvaient à bord 
de deux véhicules utilitaires 
et touristiques. Ils ont été 
immédiatement conduits au siège 
de la brigade de la Gendarmerie 
nationale. Une fois les 

procédures légales nécessaires 
complétées, les suspects seront 
présentés devant le Procureur de 
la République d’Ain Defla.
Ainsi, cette opération de 
démantèlement représente une 
étape majeure dans la lutte 
contre le trafic d’antiquités et la 
protection du patrimoine culturel 
de la région. Elle témoigne de 
l’engagement des forces de 
l’ordre à préserver notre histoire 
et notre culture en mettant un 
terme aux activités criminelles de 
ces réseaux.
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